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A Prefeitura de Pirapora, através da Se-
cretaria de Saúde (SESAU), com o apoio 
da Secretaria da Família e Políticas Sociais 
(SEFAM) juntamente com Serviço Social do 
Transporte (SEST) e do Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Transporte (SENAT), pro-
moveram nesta terça-feira (5), a reabertura 
do Projeto Saúde Viver. O projeto atende 
cerca de 500 participantes de 55 a 95 anos 
em 11 bairros do município, sendo desen-
volvidas atividades de artesanato e ginástica 
geral, visando melhorar a qualidade de vida 
dos idosos, estimular novas amizades e a tro-
ca de experiências.

A Semana Santa entre os adventistas vai 
contar com uma dinâmica diferenciada este 
ano. Além da festividade religiosa, abril tam-
bém é o mês internacional do livro. Por isso, 
os fiéis do norte e noroeste de Minas Gerais 
entregarão mais de 150 mil exemplares do 
livro ‘O Último Convite’ e 10 mil revistas in-
fantis para aliar o momento de reflexão ao 
incentivo à leitura. 

Anualmente, um tema que destaca uma área de preocupação prioritária é escolhido para ser discutido na campanha do Dia 
Mundial da Saúde, celebrado em 7 de abril. Para 2022, a Organização Mundial da Saúde (OMS), juntamente com a Organiza-
ção Pan-Americana da Saúde (OPAS) e parceiros, definiram a temática “Nosso Planeta, Nossa Saúde”, justamente pelo cenário 
de poluição, incidência crescente de doenças e pandemia. 

Montes Claros 
libera máscaras em 
locais abertos
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Pirapora reabre projeto 
‘Saúde Viver’

Santa Casa Montes Claros 
promove semana em comemoração 
ao dia Mundial da Saúde

HUDSON BRAZIL

adventistas vão 
distribuir livros em
celebração à Semana 
Santa, hoje, no NM 

SaÚde 7

SaÚde 5

“Um encontro com todos os interessados será realizado em breve no município, 
juntamente com diretores da companhia, com o objetivo de analisar e buscar solu-
ção para o problema enfrentado pelos irrigantes: a falta ou insuficiência de carga de 
energia elétrica para suas atividades de cultivo agrícola, o que tem provocado graves 
prejuízos e travado sua expansão e a geração de empregos e renda”, anunciou o de-
putado Gil Pereira. 

GIRLENO ALENCAR

A escritora Glorinha Mameluque e sua filha Christi-
na Mameluque Lucio viveram a emoção de lançarem na 
noite de quinta-feira, livros, durante o I Festival Literário 
do Autor Montesclarense, que está sendo realizado no 
Centro Cultural.

Mãe e filha lançam livros 
no Festival Literário do 
autor Montes-Clarense

DIVULGAÇÃO

Começa neste fim de semana, em Montes 
Claros-MG, a 8ª edição da Copa José Maria 
Melo. Com a participação de equipes das ca-
tegorias sub-12, 14, 16 e 18 masculino e ca-
tegoria feminina, sem separação por idade, o 
jogo de abertura promete um verdadeiro es-
petáculo. 

Competição inicia neste fim de semana em 
Montes Claros

POLÍTiCa 4
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O tema é complexo, por tratar 
de indivíduos que possuem hábitos 
e comportamentos diferentes, nem 
sempre o que é interessante para 
uma pessoa pode ser para outra. 
Assim, quando falamos de finanças 
para casais, é importante que ambos 
tenham o cuidado para evitar discór-
dias, o que é possível por meio de 
diálogo.

A primeira coisa a se entender 
é que o dinheiro, por ser um meio 
para realizar necessidades e sonhos, 
precisa ser muito bem direcionado e 
nada melhor que um bom orçamen-
to financeiro onde ambos possam 
construir seus objetivos como casal e 
individuais.

A grande maioria dos casais não 
aprenderam a administrar suas fi-
nanças e, o mais complicado, por se 

tratar de dois indivíduos a probabili-
dade é grande de que que cada um 
tenha vivenciados diferente de lidar 
com o tema.

Assim, para o melhor lidar com 
o tema é preciso uma relação ami-
gável, de confiança, que deve nascer 
de boas conversas. Infelizmente vejo 
hoje quem muitas vezes os casais nem 
mesmo conhecem os sonhos um do 
outro. E o pior, nem os ganhos.

Esse alinhamento é imprescindí-
vel para uma relação equilibrada e 
saudável financeiramente. Grande 
parte das separações, divórcios são 
provenientes dos problemas gerados 
pelo dinheiro. Por isso toda atenção 
é sempre bem-vinda e com isso a 
prosperidade financeira do casal será 
consequência.

Mas, como fazer para dar uma 

virada nessa relação com o dinheiro? 
Conhecer a realidade financeira da fa-
mília, ou o ‘eu financeiro’, é o primei-
ro passo, sabendo de onde provém o 
dinheiro é para onde está indo.

Outro passo é elaborar um bom 
orçamento financeiro familiar priori-
zando sonhos, necessidades e propó-
sitos da família. Com o orçamento em 
mãos será possível entender como 
está a real situação financeira, que 
são quatro: investidora, equilibrada, 
endividada ou superendividada.

Muitos casais também dificulda-
des de saber se é mais conveniente 
ter contas bancárias individuais ou 
conjunta. Não existe problema al-
gum nessas opções tudo depende de 
uma boa combinação entendendo as 
facilidades de cada possibilidade para 
o casal.

Já, quando o assunto é investimen-
to, tudo vai depender das finalidades, 
ou seja, é preciso sempre ‘carimbar’ o 
dinheiro aplicado para uma finalidade, 
dependendo da opção se definirá se 
esse investimento será feito em con-
junto ou individual. Por exemplo, para 
uma viagem da família o investimento 
em conjunto vai muito bem. Já se for 
investir para uma aposentadoria, em 
uma previdência privada, por exem-
plo, o investimento deverá sempre ser 
de forma individualizada.

O segredo está em uma boa e inte-
ligente reunião familiar e colocar tudo 
na mesa na ponta do lápis. Assim, é 
preciso, muita atenção para os propó-
sitos da família como sonhos, necessi-
dades, prestações, dívidas contraídas e 
a criação de uma boa reserva financei-
ra para eventuais oportunidades.

Tomar consciência destes padrões 
de comportamento já é um começo, 
diversos estudos mostram que apenas 
por entrar em contato com a informa-
ção e perceber que determinado hábito 
gera uma doença já é suficiente para 
que muitas pessoas mudem de compor-
tamento. Esta é a base de programas, 
como o Vigilantes do peso, que perce-
beram que ao anotar tudo que comem 
as pessoas normalmente começam a 
emagrecer por perceber que realmente 

estão comendo em excesso.
São inúmeros os casos de pacientes 

que se apresentam nas clínicas com 
queixas de dores crônicas, as quais os 
impedem de produzir tudo o que pode-
riam no trabalho, muitas vezes levando 
a decisões até mesmo de mudança de 
trabalho com menor remuneração, pois 
não possuíam condições físicas de lidar 
com tanto estresse no ambiente de tra-
balho anterior.

A fisioterapia hoje funciona como 

um potencializador do seu corpo para 
lidar melhor com o estresse do mun-
do corporativo. Pensando no físico, 
alguns hábitos simples como girar a 
coluna quando muito tempo na frente 
do computador ou mudar de postura 
trabalhando no computador parte do 
dia em pé em uma bancada mais alta, 
podem ser os fatores primordiais para 
chegar na terceira idade com uma co-
luna saudável. Compensar as horas sen-
tado com movimentos de qualidade, 

atividades voltadas não só a condicionar 
o corpo, mas também a diversificar mo-
vimentos, pode ser o grande segredo 
para aumentar a adaptabilidade do seu 
corpo para aguentar rotinas de estresse 
no trabalho. Claro que isto tudo não eli-
mina a necessidade de, em certos casos, 
tratamentos psicológicos, mas um cor-
po resiliente é capaz de aumentar a au-
toconfiança e mudar o comportamento 
de uma pessoa, de uma empresa e até 
mesmo de um país.

Com a desistência de Adriano Pires para assumir o comando da Petro-
bras após a demissão de Silva e Luna, novamente, o nome chegado a Pau-
lo Guedes de Caio Mario Paes de Andrade (foto), secretário especial de 
Desburocratização, Gestão e Governo Digital do Ministério da Economia, 
volta a ser cotado para o cargo. Segundo buchichos, Caio Mário pode até 
não ter experiência na área de petróleo e gás, como exigem as regras de 
governança da Petrobras. No entanto, ele tem outro forte padrinho: seu 
amigo Flávio Bolsonaro.

RECORDISTA EM DESASTRES NATURAIS

Dados da Confederação Nacional de Municípios, entidade presidida 
por Paulo Ziukoski, mostram os efeitos negativo recorrentes de desas-
tres naturais, principalmente devido à seca e ao excesso de chuvas. Entre 
2013 e 2022, o Brasil registrou milhares de desastres naturais e os prejuí-
zos ultrapassam R$ 341,3 bilhões. Foram 53.960 ocorrências no período, 
em 93% das cidades brasileiras. Minas Gerais lidera o ranking de desas-
tres naturais entre todas as 27 unidades federativas do Brasil nos últimos 
10 anos, de acordo com estudo feito pela Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM) e divulgado na quinta-feira (7). Ao todo, foram 8.095 
registros no estado de 2013 até 2022. 

FESTA DA INCONFIDêNCIA SEM ENTREGA DE MEDALhA

A falta de insumos para a confecção das medalhas da Inconfidência 
vai mudar uma das cerimônias mais tradicionais do estado: a entrega 
da Medalha da Inconfidência. Não haverá a entrega da comenda pelo 
governo do Estado a autoridades e personalidades. Este sempre foi o 
ponto alto das comemorações do 21 de abril, em Ouro Preto, mas nesse 
ano, as comemorações serão diferentes. Além da falta de matéria prima 
para confecção das medalhas, houve um atraso do governo em fazer as 
encomendas. A alternativa que o governo encontrou foi a de entregar 
os diplomas aos homenageados e enviar as medalhas depois. A cerimô-
nia, presidida pelo governador Romeu Zema, ainda não teve divulgado 
o nome do orador oficial. Mas a festa é muito aguardada por ser um dos 
principais palcos da política mineira e neste ano, após dois anos de pan-
demia, será presencial.

SUCESSO COM UM Pé NO BRASIL

Sucesso internacional, a sobrinha-neta do presidente da Pado, Al-
phons Gardmann, faz sucesso na indústria do cinema em hollywood. A 
atriz e dançarina Dina Shihabi cresceu no Oriente Médio e tem se desta-
cado, tanto que ela foi a capa da última edição da revista Bazar e disse 
que sempre se interessou em atuar. Passava horas assistindo séries como 
Six Feet Under e The Sopranos. Ela foi a primeira mulher nascida no 
Oriente Médio a ser aceita na Juilliard e na NYU Tisch School em Nova 
York. Morando há seis anos em Los Angeles, Dina Shihabi tornou-se um 
nome familiar seja interpretando comédias românticas, ou interpretando 
a personagem Melody Pendas, na série Achive 81, da Netflix. 

BANDEIRA VERDE

O governo federal anunciou o fim da bandeira de escassez hídrica, 
em vigor desde setembro do ano passado, e que gerava uma taxa ex-
tra na conta de energia elétrica de R$ 14,20 a cada 100 quilowatts-hora 
(kWh) consumidos. Com o fim da bandeira, não haverá mais cobrança 
de taxa extra na conta de luz. A medida entra em vigor a partir do pró-
ximo sábado. “Bandeira verde para todos os consumidores de energia a 
partir do dia 16. A conta de luz terá redução de cerca de 20%”, postou o 
presidente Jair Bolsonaro nas redes sociais. Em seguida, o Ministério de 
Minas e Energia (MME) publicou uma nota oficial com o mesmo teor das 
postagens do presidente sobre o assunto. A tarifa extra na conta de luz foi 
aprovada em meio à crise hidrológica que afetou o nível dos reservatórios 
das usinas hidrelétricas do país em 2021. 

FAZENDO hISTóRIA

A juíza Ketanji Brown Jackson é a primeira mulher negra da história 
da Suprema Corte americana. O Senado votou a confirmação da indica-
ção do presidente Joe Biden em favor da juíza. A jurista, de 51 anos, foi 
a primeira indicação de Biden à Suprema Corte desde que o democrata 
tomou posse, em janeiro de 2021. A indicação veio após o juiz Stephen 
Breyer, de 83 anos, decidir se aposentar voluntariamente. A Suprema 
Corte tem hoje maioria de juízes tidos como “conservadores”.

COVID LONGA SOB ACOMPANhAMENTO

A pandemia quebrou muitos paradigmas, é verdade, e um deles foi 
justamente dentro dos laboratórios de pesquisa. Os pacientes, que nor-
malmente eram apenas objeto do processo de pesquisa, estão se tor-
nando parceiros dos cientistas, documentando sintomas em tempo real, 
ajudando a criar estratégias contra a doença e até a divulgar resultados 
dos trabalhos. A colaboração se dá especialmente no campo da Covid-19 
longa que, segundo estimativas, acomete até 23 milhões de pessoas só 
nos EUA, e cujos efeitos não são totalmente conhecidos pela ciência. E o 
ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, negando o óbvio. 

Mundo BaNi vs. Mundo VUCa

Vacina Sim

eSTeVÃO SeCaTTO ROCHa
PROFeSSOR de TURNaROUNd Na Fia BUSiNeSS SCHOOL. eNGeNHeiRO NaVaL

MÁRCiO COiMBRa
PReSideNTe da FUNdaÇÃO da LiBeRdade eCONôMiCa. CieNTiSTa POLÍTiCO, 

MeSTRe eM aÇÃO POLÍTiCa PeLa UNiVeRSidad Rey JUaN CaRLOS 

O Brasil é um país tradicional-
mente conhecido por sua profun-
da adesão em todas campanhas de 
vacinação. Assim conseguimos nos 
tornar referência mundial, desde 
os governos militares, por ousados 
programas que passaram a atingir 
os mais distantes pontos do terri-
tório nacional. Erradicamos doen-
ças, protegemos nossa população 
e asseguramos menor pressão em 
nosso sistema de saúde.

Porém, vivemos tempos estra-
nhos. Alguns trocaram a ciência 
pelo obscurantismo e a razão pela 
cegueira política. Possuímos um 
Presidente que negou a pande-
mia, criou uma série de obstáculos 
para as vacinas chegarem ao braço 
dos brasileiros e por fim atrasou 
a chegada dos imunizantes para 
as crianças. O Brasil vacina apesar 
de Bolsonaro, uma realidade que 

envergonharia qualquer líder mun-
dial, mas que enche o Presidente 
brasileiro de orgulho.

Tudo indica, entretanto, que o 
Brasil é maior que Bolsonaro -- e 
muito mais inteligente, vale ressal-
tar. Enquanto o Presidente segue 
liderando uma seita, o resto do país 
optou pela razão e pela ciência, 
repetindo os altos níveis de vacina-
ção tradicionais. Com praticamente 
167,3 milhões de vacinados, temos 
78,4% da população que já iniciou 
o processo de imunização e 68,6% 
com as duas doses. Entre o bolsona-
rismo e a ciência, o povo brasileiro 
já fez claramente sua opção pela 
razão.

A mais nova vítima do coletivo 
negacionista de Bolsonaro são as 
crianças. Enquanto o mundo vacina 
menores há meses, pais brasileiros 
influenciados pela insana narrativa 

antivacina de Bolsonaro preferiram 
deixar de imunizar seus filhos. Fe-
lizmente a retórica do atraso fica 
restrita aos poucos que enxergam 
virtude em discursos vazios de um 
populismo que esconde um sim-
ples movimento político eleitoral.

Naturalmente esta é mais uma 
batalha que Bolsonaro irá perder, 
pois prefere posar de Dom Quixote, 
porém sem qualquer Sancho Pança 
capaz de livrar-lhe dos seus delírios. 
A vacinação de crianças tornou-se 
um sucesso absoluto, porém parla-
mentares bolsonaristas seguem ten-
tando subtrair o direito dos pais em 
proteger seus filhos. Mais um flerte 
do bolsonarismo que rima com seu 
projeto autoritário.

As vacinas salvam cerca de 3 mi-
lhões de vidas por ano no mundo. 
A eficiência de todas as vacinas em 
circulação tem sido demonstrada 

pelas 1,15 bilhões de pessoas imu-
nizadas totalmente no mundo até 
o momento. A vacinação em massa 
é responsável pela erradicação de 
uma série de doenças, mas, para 
isso, é necessário imunizar uma 
parcela significativa da população. 
é preciso termos em mente que a 
vacinação é sempre um ato coleti-
vo.

O Brasil é um destes grandes 
exemplos. Apesar de vivermos hoje 
o eclipse de nossa presidência, con-
duzida por um homem que nega 
a ciência, nosso país mostrou que 
nossa tradição vacinal é mais forte 
do que os delírios daqueles que 
não dialogam com a razão. Vacina é 
o passaporte para a vida. Nada pode 
ser mais importante do que isso. 
Em termos de vacinação, mais uma 
vez os brasileiros têm mostrado a 
sabedoria que falta ao Presidente.

A conceito VUCA (Volatility – vo-
latilidade, Uncertainty – incerteza, 
Complexity – complexidade e Ambi-
guity – ambiguidade), desenvolvido 
pelo exército americano nos anos 
90, descreve um mundo cercado por 
incertezas, em constante mudanças, 
com questões complexas a serem re-
solvidas. Neste contexto, a tomada de 
decisão e o planejamento estratégico 
das empresas tornou-se bastante mais 
complexo, exigindo capacidade de 
adaptabilidade muito mais apurada 
dos gestores empresariais.

A pandemia do Covid19 acelerou 
a evolução do mundo VUCA para o 
mundo BANI (Brittle – frágil, Anxious 
– ansioso, Nonlinear – não linear e 
Incomprehensible – Incompreensí-
vel). O conceito passou a ser usado 
para descrever o mundo pós-pande-
mia, desenvolvido pelo antropólogo, 
autor e futurista norte-americano 
Jamais Cascio. Enquanto VUCA foi 
utilizado para nortear empresas em 
cenários de volatilidade, incerteza, 
complexidade e ambiguidade, atu-
ando como uma estrutura dar senti-
do às incertezas, a pandemia descor-
tinou temas ainda mais complexos e 
com contingências mais dramáticas, 
demonstrando a fragilidade da es-
tratégia VUCA. Um percentual muito 
pequeno das empresas estava pre-
parado para enfrentar o que aconte-

ceu, no mundo todo.
BANI busca endereçar contextos 

em que as condições são instáveis, 
mas também caóticas, em que os re-
sultados são completamente impre-
visíveis, situações em que o desfecho 
não é simplesmente ambíguo, mas 
totalmente é incompreensível.

FRáGIL – mundo sujeito a ca-
tástrofes a qualquer momento, mas 
com a maioria das empresas ainda 
construída sobre bases quebradiças, 
que podem desmoronar repentina-
mente. A volatilidade do VUCA che-
ga ao seu extremo no BANI. Nada 
tem solidez, e a impermanência é 
marcante. Gestores precisam com-
preender que seus negócios podem 
ruir a qualquer momento, pessoas 
podem perder o emprego de súbito. 
Exige-se a migração de planejamen-
tos robustos de longo prazo planos 
de contenção de rápida implemen-
tação.

ANSIOSO – incerteza e fragilida-
de causam ansiedade nas pessoas. 
Esse sentimento ocasiona senso de 
urgência, e acaba influenciando no 
processo de tomada de decisões. As 
incertezas VUCA, no pós-pandemia, 
se exponencializaram, gerando inse-
gurança e sensação de impotência. O 
desconhecido passou a predominar 

para a maior parte dos empresários, 
que estão se sentindo perdidos. Isso 
acarreta receio em tomadas de de-
cisão, barreiras psicológicas à nova 
iniciativas e impactando negativo na 
busca por novas soluções.

NãO LINEAR – no BANI planeja-
mentos detalhados de longo prazo 
não fazem mais sentido, a complexi-
dade do VUCA virou a não linearida-
de, com a desconexão entre causas 
e efeitos, evidenciados pela crise 
do Covid19 e mudanças climáticas. 
Estamos num momento em que pe-
quenas decisões podem trazer gran-
des resultados, enquanto um admi-
rável número de recursos alocados 
em variáveis importantes pode gerar 
zero resultado.

INCOMPREENSíVEL – no BANI, 
são tantas informações, tão frequen-
tes e rápidas, que o desafio é saber 
como agir frente a elas. O excesso 
de informação gera incompreensão. 
As “fakenews” contribuem negativa-
mente para isso. Empresários bus-
cam respostas, mas elas não fazem 
sentido. O mito de que mais dados 
são necessários pode ser contrapro-
ducente, sobrecarregando a capaci-
dade de processamento intelectual.

COMO SOBREVIVER 
NO MUNDO BANI?

Enfrentar a fragilidade com resili-
ência, colaboração (cooperação entre 
concorrentes), diversidade de capaci-
dades (time, portfólio de serviços e 
produtos ou modelos de negócios), 
e estruturas menos rígidas (gestão 
do tempo, liderança remota e auto-
nomia).

Enfrentar a ansiedade com em-
patia (dos gestores empresários e 
demais stakeholders), passando segu-
rança dentro das organizações, escu-
tando os anseios dos colaboradores, 
com inteligência emocional, pensan-
do em conjunto sobre cenários mais 
positivos.

Enfrentar a não linearidade preci-
sa ser combatida com flexibilidade e 
capacidades adaptativas. Estar prepa-
rado para cenários totalmente desco-
nhecidos e ter agilidade para realizar 
mudanças rápidas e profundas, com 
tomada de decisão just in time. No 
contexto atual, não há mais começo, 
meio e fim. Você deve estar prepara-
do para avançar e recuar, a qualquer 
momento.

Enfrentar a incompreensibilidade 
com transparência e intuição, éti-
ca, experimentação e facilidade de 
aprender a aprender.Portanto, se a 
única opção é seguir em frente, cabe 
a cada um de nós estudar e ganhar 
força, como uma preparação para a 
imprevisibilidade que está por vir.
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10 orientações para evitar crises 
conjugais por causa do dinheiro (Parte 1)

Será que a fisioterapia pode potencializar 
sua performance no trabalho? (Parte 1)

ReiNaLdO dOMiNGOS
PHd eM edUCaÇÃO FiNaNCeiRa, PReSideNTe da dSOP 

edUCaÇÃO FiNaNCeiRa e da aSSOCiaÇÃO BRaSiLeiRa de 

PROFiSSiONaiS da edUCaÇÃO FiNaNCeiRa (aBeFiN)

CLaUdiO COTTeR
FiSiOTeRaPeUTa 

Um afago em 
gUedes?

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, sábado e domingo, 9 e 10.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Professora é homenageada pela 
Câmara de Vereadores

ALMG recebe veto a adicionais para a 
educação e a segurança

Falta de apoio e segurança diminui 
ofertas produtos e desestimula o 
homem do campo

Desembargadores Maurício Soares e Octavio 
Boccalini são eleitos presidente e vice do TRE-MG

Eleição onde dominará são 
redes sociais e o fuxico

Antigamente se ouvia falar de 
maneira preconceituosa que o fu-
xico e a fofoca eram as lavadeiras 
que conversavam muito durante 
o trabalho delas que era de lavar 
roupa... Agora não... o fuxico se 
profissionalizou e agora são pes-
soas que não tem para fazer e 
usam as redes sociais para atacar 
pessoas inocentes e fazer a vida da 
pessoas com mentiras e é isso que 
estamos vendo acontecer e até a 
Polícia Federal entrou para catar 
os boateiros de plantão... Isso é 
feio e deveria ter uma lei específi-
ca e pegar pesado contra pessoas 
que pagam pra semear mentiras... 
As redes sociais tem que deixar a 
terra de ninguém e ser um lugar 
de informação e lazer...

STF julga garfador 
de galinha

Só mesmo em nossa gloriosa 
terrinha do Bananal é que temos 
o dissabor de ver os nossos mi-
nistros da nossa CORTE MAIOR 
perdendo um tempão... gastando 
milhares de merrequinhas e pa-
rando o país para julgar um ho-
minho que atende pelo nominho 
de Afanasio Guimarães por ter 
garfado um galo e uma galinha... 
Oh minha gente... é por isso que 
a comunidade internacional e os 
nossos irmãozinhos brazuquinhas 
não levam a nossa Justiça a sério... 
não dá... o valor das penosas ca-
nelas amarelas não ultrapassa as 
70 merrequinhas... oh falta de 
lógica... isso me entristece... Isso 
jamais deveria chegar tão longe... 
deveria ser resolvido na delegacia 
e pronto... né?

Cotoco descobre parentes

Espia só seu menino... o meu 
amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
não é assim muito alto... ele mede 
pouco mais de um metro... mas 
de puro músculo... ele achou que 
não tinha parentes nesse mundão 
sem porteira de meu Deus... mas 
pesquisando e perguntando daqui 
e dali... ele descobriu que em Ser-
gipe tem duas cidades que são co-
nhecidas como... Ariana Chediak 
e Cói Belluzo... por lá as pessoas 
mais altas atingem a altura máxi-
ma de um metro e meio... mas isso 
quando é um gigante... eu não sei 
a razão deles não crescerem... será 
que é comida ou a água. Isso ain-
da é um mistério... tamanho é do-
cumento? é? Eu hein Xô...

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... não 
adianta mais tentar me falar de al-
guma coisa séria que eu não vou 
mais escutar... afinal de contas 
chegou o momento do nosso bes-
teirol de cada dia... e tenho que 
oxigenar no meu glorioso coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor. Um dia um hominho 
todo tímido e assalariado estava 
doidinho de amor pela filha do 
fazendeiro-mor do lugar... e ela o 
incentivou a pedir a sua mão para 
o seu pai... lá foi ele - O pai sape-
cou - Quanto tu ganhas? – Um 
salário e meio de merrequinha- e 
o fazendeiro-mor gritou bem alto - 
Olha aqui rapaz ... minha filha está 
acostumada com o bom e do me-
lhor e com essa merrequinha não 
dá nem para comprar papel higi-
ênico para ela... Ao sair à menina 
quis saber como foi a conversa. 
Ele sapecou: Sua cagona... cruzes 
ele não entendeu nada.

Quem pariu Mateus?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer calar... eu vou lhe ex-
plicar tudinho e a razão de estar 
te fazendo essa pergunta... é que 

estava eu assistindo a reunião e um 
nobre edil sapecou... “quem pariu 
Mateus é quem deve embalar”... uai 
seu menino... eu nem conheço o Ma-
teus... nem o seu pai e muito menos 
a sua mãe... agora o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui me perturban-
do para me dizer quem é que pariu 
esse menino e quem é que vai embalá
-lo... mas os nobres edis têm que falar 
uma linguagem menos figurativa... é 
que Cotoco tem... a certeza que Ma-
teus deve ser muito importante e tem 
quem o embale, né?

Nós pagamos mais impostos 
hoje do que tempo da Colônia

Tu se lembras da frase quinto? 
O quinto dos infernos? Pois é... na 
verdade nós éramos felizes e não sa-
bíamos... vou lhe explicar tudinho e 
entenderas... é que todo brazuquinha 
pagava um quinto de tudo que pro-
duzia e eles achavam um arrocho... Só 
que hoje é muito... mas muito mais... 
só para que tu tenhas uma ideias do 
que estou falando... O impostômetro 
ultrapassou um trilhão e novecen-
tos milhões de merrequinhas só de 
imposto... hoje se paga muito mais 
imposto do que no tempo do Brasil 
Colônia... pode uma coisa dessas? Po-
der não pode... mas pode e pronto se 
não pagar vai xilindró né?

Como explicar a vida 
de quem parte?

Eu fiquei, por demais, triste com 
o que aconteceu com uma menina 
de apenas 16 aninhos... ela teve uma 
hepatite da mais perigosa e entrou 
em coma... ela tinha poucos dias para 
conseguir um fígado compatível para 
fazer o transplante... e dentro de seis 
dias ela conseguiu... foi aquela festa 
que os familiares fizeram... a operação 
foi feita com sucesso... mas as compli-
cações pós-operatórias foram muitas 
e ela partiu para a cidade dos pés jun-
tos... isso é muito azar e tristeza... mas 
não podemos questionar coisas como 
essa... afinal de contas nos simples 
mortais só usamos um tiquinho da 
nossa inteligência... Esse tipo de coisa 
não se explica e só aceita né não? Ué.

Prefeito esbofeteia funcionaria 
em virtude de salário

Bem... isso não aconteceu em 
nossa Princesinha do Norte por dois 
motivos primeiro que o nosso hum-
berto Touro Souto não é de violência 
é um homem da paz e segundo que 
ele já pagou o salario há muito tem-
po... Mas tu conheces esse prefeito e 
ele atende pelo nominho de Márcio 
Reinaldo que é lá de Sete Lagoas e foi 
depufê federal por muitos mandatos 
e ele já tinha dado um tapa na cara 
do apresentador do CQC o Andreoli 
e agora ele repetiu a dose e só que 
desta feita foi numa mulher... uma 
servidora que foi questionar que dia 
seria pago o 13º ele não gostou da 
abordagem e xingou a menina que 
reagiu e ganhou um tapão na cara 
pode? Imagine se moda pega...

Montei no Porco

Ara seu menino... eu agora não 
faço mais nadica de nada... afinal de 
contas eu vou picar a mula... deitar o 
cabelo... cair no capinado e capar o 
gato... enfim eu vou embora mesmo e 
só volto amanha se Deus quiser e até 
lá... acho muito bom que não faça na-
dica de nada que venha a se arrepen-
der... e por favor lembre. “Se forte e 
corajoso que Eu estarei contigo por 
onde andares.” Bíblia Sagrada

O Fuso do dia é - Os homens 
que infelizmente não entenderam 
que jamais podem levantar a mão 
para agredir uma mulher e quem 
o faz é porque queria nascer uma 
menina e é um revoltado... Xô coisa 
ruim... Fora

O Xonado do dia é – Os nos-
sos magistrados que com os seus 
trabalho sérios fizera uma eleição 
perfeita e muito segura para quem 
participou e temos os melhores 
juízes do Brasil e isso nos garante 
segurança e fica o abraço em de 
Marco Antônio e Dr. Isaias extensivo 
a todo corpo de magistrado... suces-
sos nobre guerreiro... Fui

Última

Os desembargadores Maurício 
Torres Soares e Octavio Augusto 
De Nigris Boccalini foram eleitos 
presidente e vice-presidente/corre-
gedor eleitoral do Tribunal Regio-
nal eleitoral de Minas Gerais (TRE
-MG), respectivamente, e serão os 
responsáveis pelas eleições gerais 
deste ano. Eles tomam posse no dia 
15 de junho. A escolha se deu por 
unanimidade entre os integrantes 
da Corte Eleitoral, durante votação 
na sede do Tribunal. Maurício Soa-

res irá substituir o atual presidente, 
desembargador Marcos Lincoln. Oc-
távio Boccalini entrará no lugar de 
Maurício Soares, que é o atual vice. 
Após a eleição, presidente eleito, 
Maurício Soares, agradeceu a con-
fiança dos colegas da Corte Eleitoral. 
Ele adiantou os principais desafios 
de sua gestão, como coordenador 
das próximas eleições. “Temos três 
grandes desafios. O primeiro é en-
frentamento das fake news. O se-
gundo é a defesa da confiabilidade 

das urnas eletrônicas e o terceiro 
serão as restrições que a pandemia 
ainda impõe diante de situações de 
aglomeração”, apontou o futuro pre-
sidente, anotando que a campanha 
eleitoral será uma das mais acirradas 
da história do País. O presidente da 
Amagis, juiz Luiz Carlos Rezende e 
Santos, juiz titular da Corte Eleitoral, 
destacou que os desembargadores 
eleitos são verdadeiros espelhos 
para a Magistratura mineira. “Juízes 
que estiveram nos rincões do nosso 

Estado, conhecendo bem o povo mi-
neiro. Desejo a ambos que as ideias 
de democracia, liberdade e, sobretu-
do, de respeito à vontade popular 
estejam plantadas e florescendo no 
coração de vocês. Na condição de 
presidente da Amagis, festejo ainda 
mais esta escolha do desembarga-
dor Octávio Boccalini, diretor de 
Patrimônio da Amagis, e ao desem-
bargador Maurício, ex-presidente da 
Associação e verdadeira locomotiva 
que nos impulsiona”, relata.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que o campo está sendo es-
vaziado e o êxodo rural esta cada 
vez maior devido à falta de apoio 
ao homem do campo e falta a de 
segurança diante do aumento de 
assaltos. há ainda a ausência de 
políticas perenes dos poderes pú-
blicos para que o trabalhador rural 
tenha um mínimo de condição de 
trabalho para continuar desenvol-
vendo o seu trabalho. O parlamen-
tar lembrou que o homem que 
escolheu viver no campo, gosta 
do que faz e não quer esmolas dos 

governos, seja estadual federal ou 
municipal, mas querem dignidade 
e meios para poder trabalhar em 
paz. Marcos Nem chamou atenção 
para as estradas que estão em si-
tuações precárias e alguma sem a 
menor condição de uso e os que 
ainda conseguem produzir não 
tem como comercializar os pro-
dutos por falta de transporte. “A 
nossa realidade é ainda mais dura 
e cruel, pois temos que conviver 
com uma seca que na grande maio-
ria das vezes causam graves preju-
ízos e perdemos tudo que planta-
mos, embora esse ano foi atípico e 
tivemos chuva contento. 

O governo federal sinaliza com 
apoio a quem perde tudo, mas o 
Norte de Minas fica só na promes-
sa e o que ganhamos são do go-
verno estadual que traz cisternas, 
cestas básicas. Isso ajuda, mas não 
resolve o problema do trabalhador 
rural que quer políticas que venha 
a garantir o mínimo de sobrevivên-
cia com dignidade. Ter saúde, edu-
cação, transportes e investimento 
no convívio com a seca é obriga-
ção do município e quando isso 
não acontece o homem da roça 
quer largar tudo e vir para a cidade 
em busca de melhoria e chegando 
aqui, percebe que sua situação 

fica pior, pois sem uma formação 
profissional para competir no mer-
cado de trabalho, ele vai para a pe-
riferia, para os bolsões de pobre-
za. O que nós queremos é que os 
governos falem menos e haja mais, 
pois basta ir no Mercado Munici-
pal nos sábados para perceber que 
estão diminuindo drasticamente a 
oferta de produtos da roça. O ho-
mem do campo ás vezes não vem 
água para consumo humano e é 
preciso que o poder público, fede-
ral, municipal e estadual repense a 
política do campo, senão essa po-
pulação ai diminuir ainda mais”, 
declarou.

DIVULGAÇÃO

WILLIAN DIAS

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros realizou na quinta-feira 
(7), uma sessão especial em ho-
menagem a professora e diretora 
Eliane Oliveira Marques que rece-
berá o título de Cidadã Beneméri-
ta. A Proposta do vereador Leão-

zinho (Patriota) foi aprovado por 
unanimidade.

Atualmente Eliane Oliveira 
Marques possui cargo efetivo de 
professora dos anos Iniciais na 
Prefeitura Municipal de Montes 
Claros. Está lotada na Escola Mu-

nicipal Sebastião Mendes, no bair-
ro Delfino Magalhães onde, além 
de ser professora, foi coordena-
dora do projeto de Tempo Inte-
gral e exerce no momento função 
de diretora escolar. 

Para o parlamentar heudes da 

Silva Siqueira (Leãozinho), a ho-
menagem é uma forma de reco-
nhecer e agradecer a atuação da 
professora, principalmente nos 
bairros alto da Boa Vista, Vila Sion 
e Santo Antônio e na igreja do 
bairro Delfino Magalhães. 

O Plenário da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) recebeu, 
na Reunião Ordinária de quinta-feira 
mensagem do governador com o veto 
parcial à Proposição de Lei 25.025, de 

2022, que trata de reajuste para os ser-
vidores do Poder Executivo. Romeu 
Zema vetou artigos que garantem 
percentuais adicionais concedidos 
por parlamentares às áreas de segu-

rança pública (14%), saúde (14%) e 
educação (33,24%), bem como auxí-
lio social para inativos das forças de 
segurança. O conteúdo não vetado da 
proposição deu origem à Lei 24.035, 

sancionada na última segunda a qual 
traz a revisão geral de 10,06% para 
todos os servidores públicos. O veto 
parcial deve ser analisado pelos depu-
tados em turno único, em até 30 dias, 
e pode ser derrubado pelo Plenário 
por 39 votos contrários (maioria abso-
luta da Assembleia). A composição da 
comissão especial formada para emi-
tir parecer sobre a matéria, antes da 
análise do Plenário, foi anunciada na 
Reunião Ordinária. Pelo bloco Minas 
São Muitas, serão membros efetivos 
os deputados Professor Cleiton (PV) e 
Sávio Souza Cruz (MDB), tendo como 
suplentes Cássio Soares (PSD) e hely 
Tarqüínio (PV). O bloco Democracia 
e Luta indicou Beatriz Cerqueira (PT) 
e Sargento Rodrigues (PL) como efe-
tivos e Betão (PT) e Coronel Sandro 
(PL) como suplentes. Já o bloco De-
putado Luiz humberto Carneiro terá 
como membro efetivo Guilherme da 
Cunha (Novo) e, como suplente, Ro-
berto Andrade (Avante).
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Após solicitação de Gil Pereira, Cemig irá 
a Buritizeiro por solução para demanda de 
energia dos produtores rurais

Laboratórios do Norte de Minas são credenciados

Pirapora reabre projeto 
‘Saúde Viver’

Minas é pioneira ao regulamentar a consulta prévia a 
povos e comunidades tradicionais

“Um encontro com todos os in-
teressados será realizado em breve 
no município, juntamente com di-

retores da companhia, com o ob-
jetivo de analisar e buscar solução 
para o problema enfrentado pelos 

irrigantes: a falta ou insuficiência 
de carga de energia elétrica para 
suas atividades de cultivo agrícola, 

Quatro novos laboratórios de 
próteses dentárias foram aprovados 
para o Norte de Minas, na quinta-
feira, a serem instalados em Capi-
tão Enéas, Novorizonte, Joaquim 
Felício e Salinas. Em reunião dos 
gestores de saúde dos municípios 
que compõem a área de atuação da 
Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros, a Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde  aprovou a solici-
tação dos municípios. Quando a 
tramitação da documentação for 
concluída no Ministério da Saúde, 
com a publicação de portaria, todos 
os municípios da Superintendência 
Regional de Saúde passarão a ter 
laboratórios credenciados para a 
prestação de serviços à população.  

O coordenador da Coordenado-
ria de Atenção à Saúde da SRS de 
Montes Claros, João Alves Pereira 
destaca que a homologação dos 
novos laboratórios amplia a rede de 

serviços odontológicos no Norte de 
Minas, assegurando o atendimento 
das demandas. Por sua vez, a supe-
rintendente regional de saúde de 
Montes Claros, Dhyeime Thauanne 
Pereira Marques lembra que “a as-
sistência à população que precisa 
do uso de próteses dentárias consti-
tui um importante serviço de saúde 
pública, garantindo às pessoas me-
lhor qualidade de vida e o aumento 
de oportunidades no âmbito profis-
sional e pessoal. Nesse contexto, o 
trabalho implementado nos últimos 
anos pela SRS junto com os gesto-
res municipais de saúde, viabilizou 
um grande avanço na expansão dos 
serviços com consequentemente 
melhoria da ampliação do acesso 
da população a tratamentos odon-
tológicos, desde os mais simples 
aos mais complexos”. 

A referência técnica em saúde 
bucal da SRS, Denise Silveira expli-
ca que atualmente a região possui 

50 laboratórios instalados e a im-
plantação dos novos serviços vai 
viabilizar maior agilidade aos pro-
fissionais de saúde no atendimen-
to às necessidades da população. 
Mensalmente, cada um dos novos 
laboratórios deverão produzir en-
tre 20 a 50 próteses e, para isso, 
vão receber do Ministério da Saú-
de incentivo financeiro de R$ 7,5 
mil. Denise Silveira explica que 
uma pessoa que necessita de tra-
tamento odontológico precisa ir a 
uma unidade de atenção primária 
à saúde do município onde resi-
de onde fará uma avaliação com 
a equipe de saúde bucal. Na uni-
dade é possível fazer o tratamento 
completo mas, caso haja necessi-
dade, o paciente é encaminhado 
a um Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO) para ser 
submetido a novos exames e trata-
mentos antes de receber a prótese 
dentária.

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Saúde (SE-
SAU), com o apoio da Secretaria 
da Família e Políticas Sociais 
(SEFAM) juntamente com Servi-
ço Social do Transporte (SEST) 
e do Serviço Nacional de Apren-
dizagem do Transporte (SENAT), 
promoveram nesta terça-feira (5), 
a reabertura do Projeto Saúde Vi-

ver. O projeto atende cerca de 500 
participantes de 55 a 95 anos em 
11 bairros do município, sendo 
desenvolvidas atividades de arte-
sanato e ginástica geral, visando 
melhorar a qualidade de vida dos 
idosos, estimular novas amizades 
e a troca de experiências.

“A Secretaria de Saúde de Pira-
pora, por meio da Coordenação 

do Núcleo de Atenção Primária à 
Saúde empenharam–se ao longo 
dos últimos meses, na reestru-
turação projeto ‘Saúde Viver’, 
voltado à promoção da saúde da 
terceira idade. hoje, celebramos 
o retorno desse programa, que é 
fundamental para nossa popula-
ção.” Afirma secretário Municipal 
de Saúde, Rafael de Paula Lana.

Os povos e comunidades tradi-
cionais de Minas Gerais terão sua 
cultura, costumes e autonomia 
resguardados antes que medidas, 
projetos, leis ou políticas suscetí-
veis de afetá-los diretamente se-
jam adotados. é o que determina 
a resolução conjunta publicada 
pela Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese) e 
Secretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad), que regulamenta a 
Consulta Livre, Prévia e Informa-
da (CLPI) no estado.

A resolução de 5/4 estabelece 
que empresas e órgãos, públicos 
e privados, no âmbito estadual, 
consultem os povos tradicionais 
com informações claras, em seus 
idiomas, respeitando sua tradi-
ção, cada vez que alguma medida 

possa impactá-los. Além de dispo-
sitivos gerais sobre a CLPI, a re-
gulamentação estadual estabelece 
a consulta prévia como requisito 
para emissão da licença ambiental 
de atividades ou empreendimen-
tos, devendo ocorrer antes da for-
malização do processo de licen-
ciamento ambiental. Processos já 
em andamento não se enquadram 
à resolução.

“O Governo de Minas cumpre 
a legislação, que prevê a proteção 
e a garantia dos direitos desses 
povos originários. A resolução da 
Semad e Sedese segue o disposto 
na 169ª convenção da Organiza-
ção Internacional do Trabalho 
(OIT) sobre povos indígenas e 
tribais”, afirma a secretária de Es-
tado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, Marília 

Melo.
O objetivo da consulta é che-

gar a um acordo acerca das me-
didas propostas. Os responsáveis 
por realizar a CLPI são: no âmbito 
estadual, a Semad, a Sedese; o 
empreendedor privado, no caso 
de possíveis impactos provenien-
tes de projetos desenvolvidos 
pela iniciativa privada; e o poder 
público municipal ou federal, no 
caso de possíveis impactos prove-
nientes de projetos desenvolvidos 
em suas alçadas. Além disso, não 
há sobreposição de competên-
cias, sendo respeitadas as compe-
tências de todos os órgãos.

O subsecretário de Direitos 
humanos da Sedese, Duílio Cam-
pos, diz que Minas se destaca com 
a regulamentação da CPLI. “Não 
temos referência de outros esta-
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Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

o que tem provocado graves pre-
juízos e travado sua expansão e 
a geração de empregos e renda”, 
anunciou o deputado Gil Pereira.

Foi este o positivo resultado 
da audiência ocorrida na Com-
panhia Energética de Minas Ge-
rais (Cemig), na quarta-feira (6), 
quando o deputado Gil Pereira foi 
recebido pelo diretor de Relações 
Institucionais, Alexandre Ramos 
e; pelo assessor especial, Márcio 
Kangussu, ao lado do prefeito 
Pedro Braga e; do presidente do 
Sindicato dos Produtores Rurais, 
Audi Braga, acompanhado por vá-
rios representantes do setor.

GARGALO | Elaborado pelo 
diretor-executivo da entidade, o 
engenheiro agrônomo João Bon-
fim, estudo revela a enorme de-
fasagem entre a necessidade e o 
suprimento de energia elétrica, o 
que constitui um gargalo ao gran-

de potencial de crescimento dos 
empreendimentos. 

A agricultura irrigada poderia 
ter ampliação da sua área dos atu-
ais 5.540 mil hectares para 18.600 
hectares (336%); da energia utili-
zada de 6.622 kW para 24.400 kW 
(368%); e da produção de 36.650 
toneladas para 60.000 toneladas 
(165%), conforme detalhamento 
do diagnóstico técnico.

“Buritizeiro precisa de mais 
energia para o desenvolvimento 
da sua economia, uma luta que 
tenho travado em parceria com o 
atuante prefeito Pedro Braga e os 
produtores rurais do município, 
cobrando, junto à Cemig, adequa-
da infraestrutura de suprimento 
energético, além do incentivo às 
energias renováveis, especialmen-
te solar fotovoltaica”, ressaltou 
Gil Pereira, que preside a Comis-
são das Energias Renováveis e dos 
Recursos hídricos, da Assembleia 

Legislativa de MG.
Também participaram da reu-

nião na Cemig os seguintes pro-
dutores rurais (irrigantes): Jan-
der de Oliveira; João Alves; Giles 
Appelt; Marcos hanisch; Mateus 
Scariot; Alexandre Mendonça; e 
José Luiz.

REGIõES | A forte agricultura 
irrigada (conjugada às vezes com 
a pecuária de corte) abrange três 
principais regiões no município 
norte-mineiro, incluindo a Fazen-
da Capão, às margens do Rio São 
Francisco, onde a Cemig cons-
truiu a Subestação Buritizeiro I, 
que ainda não foi energizada. Ou-
tros importantes empreendimen-
tos estão localizados às margens 
do Rio Paracatu, enquanto a úl-
tima região se estende até a Ma-
rangaba, a partir de Buritizeiro, às 
margens do Velho Chico. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

Deputado Gil Pereira fala na Cemig, sendo observado pelo diretor de Relações Institucionais, 
Alexandre Ramos, pelo assessor especial, Márcio Kangussu, e pelo prefeito de Buritizeiro, Pedro 

Braga

No CEO os usuários do SUS 
terão a arcada dentária moldada e 
passará por todas as fases de cons-
trução da prótese. Em seguida, o 
paciente receberá a prótese con-

cluída e adequadamente adaptada 
em sua boca. “A adaptação com a 
prótese será acompanhada pela 
equipe de saúde bucal do Centro 
de Especialidades Odontológicas, 

que fará os ajustes necessários 
ao longo do tempo para que a 
prótese não cause ferimentos ao 
paciente”, observa a referência 
técnica.

dos que regulamentaram consulta 
prévia de forma tão aprofundada, 
o que demonstra nosso compro-

misso para o cumprimento das 
normas e princípios do Direito 
Internacional dos Direitos hu-

manos, sendo esta uma demanda 
antiga da comunidade”, ressalta. 
(Agência Minas)
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Saúde/ educaçãO

Santa Casa Montes Claros promove semana 
em comemoração ao Dia Mundial da Saúde

Unimontes é selecionada para nova remessa de 
cursos e especializações
São 2,1 mil vagas em 41 polos, na modalidade de educação a distância. Universidade 
está entre as duas instituições mineiras com o limite máximo de vagas no novo edital 
da Capes para a UAB

Anualmente, um tema que 
destaca uma área de preocupação 
prioritária é escolhido para ser 
discutido na campanha do Dia 
Mundial da Saúde, celebrado em 
7 de abril. Para 2022, a Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), 
juntamente com a Organização 
Pan-Americana da Saúde (OPAS) 
e parceiros, definiram a temática 
“Nosso Planeta, Nossa Saúde”, 
justamente pelo cenário de po-
luição, incidência crescente de 
doenças e pandemia. 

Seguindo essas orientações, a 

Santa Casa Montes Claros organi-
zou uma semana especial em co-
memoração à data. O objetivo foi 
conscientizar o público interno 
acerca da importância da manu-
tenção de hábitos que englobam 
a preservação do meio-ambiente 
e, consequentemente, a saúde 
humana. 

No hospital, a programação 
alusiva ao Dia Mundial da Saúde 
foi realizada entre os dias 05 e 07 
de abril. Uma palestra de abertu-
ra, em formato de bate-papo, con-
tou com a participação do secretá-

rio municipal de meio ambiente e 
desenvolvimento sustentável, Só-
ter Magno e de colaboradoras das 
áreas de meio ambiente, Farmá-
cia, Nutrição e Psicologia. O tema 
abordado foi “hábitos Saudáveis: 
cuidados com a saúde física, men-
tal e social. Como a alimentação, 
uso racional de medicamentos, 
descarte correto de resíduos, 
uso racional da água, poluição 
ambiental e sustentabilidade am-
biental podem impactar em nosso 
planeta e em nossa saúde?”.

Já nos dias 06 e 07 os colabo-

radores participaram da dinâmi-
ca “Tabuleiro da Saúde”, que foi 
patrocinada pela Drogaria Minas
-Brasil, Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, GEhopitalar, Res-
taurante Roda Mineira, Laborató-
rio EMS, Laboratório Eurofarma, 
Nutribem, Ubermedica, Domic 
Saúde e Disfarmoc.

A brincadeira, valendo pre-
miação e sorteio de brindes, 
consistiu em jogo de perguntas 
e respostas relacionadas ao tema 
da ação. Além disso, foi realizada 

uma interação, com objetivo de 
conscientização, na rede social do 
hospital. Os seguidores tiveram 
a oportunidade de participar de 
uma enquete temática durante 
toda a semana. 

Para o superintendente da San-
ta Casa Montes Claros, Maurício 
Sérgio, ações como essa são es-
senciais. “O momento em que vi-
vemos ainda é frágil. A pandemia 
nos trouxe um cenário de obstá-
culos, mas acima de tudo colocou 
a saúde como foco. Precisamos 
pensar no coletivo e desenvolver 

atividades que fomentem o bem
-estar”, conta.

DIA MUNDIAL DA SAÚDE

O Dia Mundial da Saúde, cria-
do pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS), é celebrado desde 
1950 com a finalidade de chamar 
a atenção e conscientizar a popu-
lação sobre assuntos prioritários 
e necessidades que impactam na 
saúde global. (KAMILA SOARES e 
ANA PAULA PAIXÃO – Colabora-
doras)

O Centro de Educação a Distân-
cia da Unimontes (Cead) trabalha na 
perspectiva de oferecer, em breve, 
novos cursos gratuitos de licenciatu-
ras e especializações como parte do 
programa Universidade Aberta do 
Brasil (UAB). Isso porque a institui-
ção está entre as selecionadas pelo 
Edital 9/2022, da Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes), do Ministério da 
Educação (MEC), para disponibilizar 
oito novas graduações/licenciaturas e 
quatro pós-graduações lato sensu em 
41 polos de apoio presencial em to-
das as macrorregiões do estado.

Os cursos de graduação relacio-
nados para a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) ofe-
recer neste novo edital são Ciências 
Biológicas, Educação Física, Geo-
grafia, história, Letras/Inglês, Letras/
Português, Matemática e Pedagogia. 
Já as especializações são nas áreas 
de ‘Alfabetização e Multiletramentos’, 
‘Educação a Distância’, ‘Educação 
Especial Inclusiva’ e ‘Gestão Educa-
cional’.

A abrangência da proposta apro-
vada para o Cead/Unimontes se des-
taca pelo atendimento a polos de 41 

municípios de todas as macrorregi-
ões mineiras: Alto Paranaíba, Central, 
Centro-Oeste, Jequitinhonha-Mucu-
ri, Zona da Mata, Noroeste, Norte, 
Rio Doce, Sul de Minas e Triângulo.

Os municípios selecionados são 
águas Formosas, Almenara, Andre-
lândia, Araxá, Barão de Cocais, Bicas, 
Bocaiuva, Buritis, Buritizeiro, Cam-
pos Gerais, Capelinha, Cataguases, 
Confins, Conselheiro Lafaiete, Corin-
to, Cristália, Divinolândia de Minas, 
Formiga, Frutal, Ipanema, Itamaran-
diba, Itamonte, Jaíba, Janaúba, Januá-
ria, Joaíma, Mantena, Montes Claros, 
Nanuque, Pedra Azul, Pompéu, Rio 
Pardo de Minas, Salinas, Santa Rita de 
Caldas, Santa Rita do Sapucaí, São Mi-
guel do Anta, São Sebastião do Paraí-
so, Sete Lagoas, Turmalina, Urucuia e 
Várzea da Palma.

O resultado está disponível 
no Sistema de Análise de Proces-
sos/SAP da Capes: processo nº. 
88881.671832/2022-01 (parecer “de-
ferido” e proposta deferida “integral-
mente”).

CRITéRIOS E DEFINIçãO

O processo de articulação para 

disponibilizar os cursos seguiu a 
orientação da Capes, em parceria 
com o Fórum Estadual de Coorde-
nadores dos Polos UAB, que recebeu 
as demandas dos municípios. Em 
reunião deliberativa, foi organizada 
uma planilha identificando a distri-
buição de acordo com as demandas 
apresentadas ao fórum, seguindo os 
critérios de aptidão do respectivo 
polo, estrutura física adequada e mo-
bilização para que os candidatos se 
apresentem para participar do pro-
cesso seletivo.

De acordo com as coordenadoras 
do Cead, o MEC, por meio da DED/
CAPES, organizou as 136 instituições 
de ensino superior do país em seis 
grupos, considerando critérios como 
a expertise da instituição em EaD, a 
qualidade dos cursos em avaliações 
oficiais, o histórico de cursos ofere-
cidos e o quantitativo de graduados.

E com base nestes grupos, das 
136 universidades públicas partici-
pantes da UAB, apenas nove foram 
selecionadas para oferecer o limite 
máximo de 2.160 vagas que o edital 
permite, entre as quais a Unimontes 
e a Universidade Federal de Juiz de 
Fora (UFJF) – únicas de Minas Gerais 

   UNIVERSIDADE ABERTA DO BRASIL

com a possibilidade de disponibiliza-
ção integral de turmas.

O resultado da seleção foi divul-
gado na terça-feira (5/4) pelo MEC, 
confirmando o preliminar que já havia 
sido alcançado pela Unimontes na úl-
tima semana de março. O assunto foi 
tema de reunião de trabalho do reitor, 
professor Antonio Alvimar Souza, com 
a direção do Cead, composta pelo o 
diretor Fernando Guilherme Veloso 
Queiroz, coordenadora de projetos, 
Maria Ângela Lopes Dumont de Ma-
cêdo e coordenadora administrativa, 
Renata Rocha Ramos.

MAIOR ENTREGA SIMULTÂNEA

Com o resultado, a Universidade 
Estadual de Montes Claros alcançará a 

sua maior entrega simultânea de cur-
sos. Atualmente, sob a coordenação 
do Cead, existem 24 polos municipais 
com 1,6 mil alunos em cinco cursos 
diferentes.

“A partir dessa nova oferta, a Uni-
montes passará a coordenar 49 polos 
ao mesmo tempo, chegando próxima 
à marca de 4 mil alunos em EaD”, 
explica o diretor do Cead, Fernando 
Queiroz. Conforme o edital 9/2022, 
serão 12 cursos em 41 polos/municí-
pios, sendo 2.160 alunos em 60 tur-
mas. Serão dois processos seletivos, 
com a primeira entrada entre agosto e 
outubro deste ano, com quatro licen-
ciaturas (756 vagas) e duas especiali-
zações (324 vagas). A segunda entrada 
está prevista para janeiro a março de 
2023, com mais quatro cursos (756 

alunos) e duas especializações (324 
vagas).

A professora Maria Ângela Dumont 
destaca a importância em valorizar os 
professores dos departamentos res-
ponsáveis pelos respectivos cursos, na 
dedicação em elaborar os projetos e 
no interesse em fomentar ainda mais 
a EaD, opinião que foi compartilhada 
pela coordenadora administrativa, Re-
nata Ramos, que considera a Unimon-
tes como de vanguarda na educação a 
distância, especialmente pelo grande 
interesse manifestado e oficializado 
pelos municípios nas apresentações 
dos cursos superiores de licenciatu-
ras e bacharelados, e, ainda, a busca 
pelas pós-graduações lato sensu que 
permitem a formação continuada dos 
educadores. (Agência Minas)

Até março de 2023, a Unimontes atingirá sua maior oferta simultânea de cursos e vagas em EaD, 
com pouco mais de 4 mil alunos em todas as regiões do Estado
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   CELEBRAÇÃO À SEMANA SANTA 

Adventistas vão distribuir livros no 
Norte e Noroeste, hoje

Mãe e filha lançaram livros no Festival 
Literário do Autor Montes-Clarense

A Semana Santa entre os adven-
tistas vai contar com uma dinâmica 
diferenciada este ano. Além da fes-
tividade religiosa, abril também é o 

mês internacional do livro. Por isso, 
os fiéis do norte e noroeste de Mi-
nas Gerais entregarão mais de 150 
mil exemplares do livro ‘O Último 

Convite’ e 10 mil revistas infantis 
para aliar o momento de reflexão 
ao incentivo à leitura. A ação ocor-
rera neste sábado (9) não apenas 

A escritora Glorinha Mameluque e 
sua filha Christina Mameluque Lucio 
viveram a emoção de lançarem na 
noite de quinta-feira, livros, durante 
o I Festival Literário do Autor Montes-
clarense, que está sendo realizado no 
Centro Cultural. O evento é promo-
vido pela Academia Montes-Clarense 
de Letras e pela Academia Feminina 
de Letras de Montes Claros, com o 
apoio da Prefeitura. Na mesma noite a 
médica e jornalista Mara Narciso lan-
çou o livro “Segurando a hiperativida-
de” Nesse sábado, o montes-clarense 
Marcelo Lelis será o homenageado no 

FLAM, ele que é escritor e cartunista, 
residente em Belo horizonte e com 
publicações em São Paulo e agora na 
Europa. O foco do seu trabalho e a 
literatura infanto-juvenil.

A escritora Glorinha Mameluque 
escreveu o livro “Minha Luta Contra 
o Câncer”, que é a 25ª publicação de 
sua autoria, onde relata como enfren-
tou e venceu a doença. A sua filha 
Cristina lançou o livro “A Princesinha 
Surda”. Glorinha cita que ela e filha 
chegaram a escrever um livro sobre o 
Alzheimer, mas que não foi publicada. 
Ela não esconde a emoção de dividir 
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no norte e noroeste do Estado, mas 
em toda a América do Sul. O projeto 
convencional incentiva à distribui-
ção de casa em casa. No entanto, 
cada templo tem a autonomia de 
criar formas diferentes para realizar 
entrega.

Servidores, pastores e adminis-
tradores do escritório administra-
tivo da Igreja Adventista do Sétimo 
Dia para o norte e noroeste de MG, 
entregaram em pouco mais de duas 
horas mais de 3 mil livros na cidade 
de Olhos-d’ água. Os fiéis realizaram 
apenas um ‘esquenta’ do projeto no 
último dia 6. Exemplares também se-
rão entregues no próximo sábado de 
manhã na Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) do bairro Chiquinho 
Guimarães em Montes Claros, e mais 
momentos de musicais e orações. 
No bairro Morrinhos, hoje, os fiéis 
farão um movimento na porta da 
igreja, onde será oferecido café da 
manhã, aferição de pressão teste de 
glicemia para a comunidade ao en-

torno do templo.
O projeto Alimentando Vidas, 

que consiste na entrega de marmi-
tas para pessoas em situação de rua 
em Montes Claros, e que existe há 
mais de quatro anos, também fará na 
tarde de sábado, a entrega das mar-
mitas, com livros para pessoas assis-
tidas por este projeto. Desde 2007, 
uma campanha internacional fo-
menta o hábito da leitura ao mesmo 
tempo em que propaga mensagens 
de conforto e otimismo. O ‘Impacto 
Esperança’ é promovido pela Igreja 
Adventista do Sétimo Dia em oito pa-
íses da América do Sul. A estratégia 
é a seguinte: anualmente, a denomi-
nação lança um livro que traz uma 
perspectiva de esperança diante dos 
problemas enfrentados pela socieda-
de e o distribui gratuitamente à po-
pulação.  Com o número de cópias 
impressas para esta edição, a campa-
nha supera a marca de 328 milhões 
de livros presenteados no continen-
te ao longo destes 15 anos. 

O livro a ser distribuído neste ano 
tem por título ‘O Último Convite’. A 
obra do escritor estadunidense Clif-
ford Goldstein chama o leitor à refle-
xão acerca de questões essenciais da 
atualidade sob uma perspectiva de 
esperança. Mais de 20 milhões de có-
pias foram impressas em português 
e em espanhol para atender à co-
munidade sul-americana. Também 
é possível baixar e compartilhar 
o livro em formato digital. O site 
oficial para acessá-lo, bem como os 
títulos produzidos para as edições 
anteriores do Impacto Esperança, é 
adv.st/livroesperanca. 

há, também, um material pen-
sado para o público infantil. A 
revista Viva! Cuide Bem de Você 
aborda temas como saúde física e 
emocional, amizade, entre outros, 
numa linguagem contextualizada 
para crianças, cheia de ilustrações 
e atividades. A versão digital dela 
também está disponível no site adv.
st/livroesperanca.

o espaço com a filha no lançamento 
da obra literária. A presidente da Aca-

demia Feminina de Letras, Júnea Re-
belo salienta que o Festival foi suces-

so absoluto, demonstrando a riqueza 
cultural de Montes Claros e a meta 

inicial de lançar 20 livros foi supera-
da, pois foram 23 lançamentos.
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Montes Claros libera máscaras em 
locais abertos

Justiça manda pagar 
colangiopancreatografia 
retrógrada endoscópica

“Estar saudável é muito mais que não estar 
doente”, alerta especialista
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Ontem, os montes-clarenses fo-
ram liberados de usar as máscaras 
em locais abertos, depois de exata-
mente dois anos tendo que conviver 
com essa situação. Ontem, o GAZE-
TA constatou que faltavam apenas 
443 pessoas serem vacinadas com 
a dose de reforço em Montes Cla-
ros, para que assim seja cumprido 
o decreto municipal 4.365, de 11 de 
março, que permitirá a liberação do 
uso de mascaras em locais abertos. 
O GAZETA alertou o prefeito hum-
berto Souto e a secretária de saúde, 
Dulce Pimenta, sobre essa situação. 
O decreto exige que a liberação 

ocorra quando alcançar 40% dos 
moradores com a vacina de reforço, 
o que dá 130.108 pessoas vacinadas 
e até o inicio de ontem já estava com 
129.665 pessoas. Montes Claros tem 
325.270 pessoas com idade acima de 
18 anos que devem ser vacinadas. O 
município já vacinou 341.725 pesso-
as com a primeira dose, 310.675 com 
a segunda dose e 7.999 pessoas com 
a dose única, o que dá 318.674 imuni-
zados, 129.665 com a dose de reforço 
e essa semana iniciou a vacinação da 
quarta dose.

Desde o dia 28 de março que se 
criou a expectativa de Montes Claros 

alcançar as 130.108 pessoas vacina-
das. Um mutirão realizado no dia an-
terior pretendia vacinar 15 mil pesso-
as, mas apenas 1.003 compareceram. 
A secretária municipal de saúde, Dul-
ce Pimenta acredita que nesse final de 
semana Montes Claros alcançará as 
443 pessoas vacinadas, chegando aos 
40% necessários. Porém, o prefeito 
humberto Souto afirmou ao GAZE-
TA que e sua preocupação é com a  
variante Omicron XE, tendo em visa 
que o Ministério da Saúde confirmou 
na quinta-feira, dia 7, o primeiro caso 
de Covid-19 no Brasil provocado pela 
ômicron XE, recombinação das subli-

nhagens BA.1 e BA.2 da variante do 
coronavírus,  notificada pelo Instituto 
Butantan, de São Paulo.

A liberação do uso de mascaras 
em locais fechados ainda vai de-
morar, pois o decreto municipal 
estabelece 79% dos vacinados, o 
que implica em 227.689 pessoas, 
como tem 129.665, precisa de mais 
98.024 pessoas ser vacinadas. Mon-
tes Claros tem mantido uma média 
de 915 pessoas vacinadas por dia, o 
que implica que implica que demo-
rará 107 dias para alcançar a meta 
exigida, ou seja, 3,5 meses e meio, 
dando assim em agosto.

A juíza Maria Isabela Freire Car-
doso, de Montes Claros, mandou a 
Prefeitura de Montes Claros fazer o 
procedimento de colangiopancrea-
tografia retrógrada endoscópica e 
a extração dos cálculos da via biliar 
para a paciente S.P.S.N, conforme 
decisão tomada no dia 8 de feverei-
ro. Ontem, saiu a licitação contra-
tando a Santa Casa pelo valor de R$ 
12.700,00 para fazer o procedimen-
to.  A paciente entrou com ação de 

obrigação de fazer com pedido de 
tutela de urgência. Ela alega que 
foi diagnosticada com colelitíase e 
coledocolitíase e icterícia obstrutiva 
e precisa fazer o procedimento ci-
rúrgico colangiopancreatografia re-
trógrada endoscópica para retirada 
de cálculo da via biliar principal por 
via endoscópica.

A juíza cita que o relatório médi-
co indica que a cirurgia pleiteada é 
imprescindível e urgente em razão 

da evolução do quadro clínico do 
paciente, pois a não realização do 
procedimento pode acarretar perda 
irreversível de órgãos ou funções 
orgânicas, além do comprometi-
mento do bem estar do requeren-
te. Verifica-se que o procedimento 
requerido consta no Sistema de 
Gerenciamento da Tabela de Proce-
dimentos, Medicamentos e OPM do 
SUS – SIGTAP, em que demonstra 
que há cobertura e realização da 

cirurgia através da rede pública de 
saúde. “Em suma, ante a presença 
dos requisitos necessários, defiro 
a tutela de urgência para determi-
nar ao Estado de Minas Gerais e ao 
Município de Montes Claros, solida-
riamente, no prazo de 30 dias, a re-
alização do procedimento cirúrgico 
colangiopancreatografia retrógrada 
endoscópica (CRPE) para retirada 
de cálculo da via biliar principal por 
via endoscópica.

“O conceito de saúde é muito 
amplo e está ligado a uma série de 
fatores que conferem bem-estar 
físico, mental e social. há muito 
tempo ser saudável deixou de ser 
não estar doente. hoje o concei-
to de saúde está diretamente re-
lacionado a outra definição que 
ganhou força nos dias atuais: o 

autocuidado”, explica o médico 
Fernando Uzuelli. Especialistas 
explicam o conceito de ser saudá-
vel e como o autocuidado se tor-
nou importante aliado da atenção 
à saúde.

O médico destaca como o ato 
de observação do corpo assegura 
vantagens na qualidade de vida 

das pessoas. “Durante muito tem-
po, as pessoas deixaram os cuida-
dos de lado e focaram em outras 
coisas consideradas urgentes do 
cotidiano, mas vejo que a pan-
demia virou essa chave e mudou 
de vez o comportamento dos in-
divíduos. Vemos hoje uma grande 
parcela da população dedicando 

atenção especial aos sinais que o 
corpo emite quando algo está fora 
do que consideramos ‘normal’ e 
buscando formas efetivas de pro-
moção do bem-estar e é isso que 
chamamos de autocuidado”.

Essa mudança de hábitos - que 
acontece quando o indivíduo vira 
a chave, deixa de lado a procrasti-

nação e passa a adotar uma rotina 
mais saudável - é o que a medi-
cina atual configura como auto-
cuidado. “O autocuidado está em 
tudo o que fazemos para o nosso 
bem-estar. Inclui atividades físicas 
regulares, alimentação rica em 
nutrientes, sem deixar de lado 
pequenos momentos de prazer, 

estar em contato com pessoas que 
promovem momentos de alegria. 
é abraçar iniciativas que impac-
tam positivamente no cotidiano e 
reduzem significativamente o es-
tresse, o cansaço físico e mental, e 
ainda contribuem para uma noite 
bem dormida e controle dos ní-
veis da pressão arterial”, explica.
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Motociclista morre 
após colidir em 
caminhão em Rio 
Pardo de Minas

Polícia Civil recebe novas viaturas para delegacias 
em todo o estado

Bombeiros de Montes Claros se despedem de 
general

Equino é resgatado pelo 
Corpo de Bombeiros 
após cair em cisterna 

Um motociclista, de 29 anos, 
morreu num acidente com um ca-
minhão, na quinta-feira (7), em Rio 
Pardo de Minas, 

Segundo a Polícia Militar, o ca-

minhoneiro relatou que transitava 
pela avenida Doutor Alberto Deoda-
to quando o motociclista colidiu na 
lateral do veículo num cruzamento.

Edivelton Ribeiro de Araújo che-

gou a ser socorrido pelo Samu e 
morreu após dar entrada no hospital 
da cidade. A perícia esteve no local 
do acidente e as causas serão apura-
das pela Polícia Civil.

Os bombeiros resgataram uma 
égua que caiu em uma cisterna com 
cerca de três metros de profundidade 
no Distrito de Nova Esperança, em 
Montes Claros.

Segundo os militares, o proprietá-

rio do animal contou que a cisterna de-
sativada estava tampada com algumas 
madeiras e ficava perto de uma área de 
pasto.

Com uso de EPI’s e técnicas de 
salvamento terrestre e altura, os bom-

beiros conseguiram retirar o animal 
da cisterna com segurança. A égua es-
tava sem ferimentos e foi devolvida ao 
dono.  Após o resgate, os bombeiros 
repassaram orientações para evitar ou-
tros acidentes.

O comandante do 4º Comando Operacional de Bom-
beiros (4ºCOB), coronel Fernando Augusto Alves Fer-
reira, acompanhado do comandante do 7º Batalhão de 
Bombeiros Militar (7ºBBM) e do comandante da 3ª Com-
panhia Especial de Operações Aéreas, participaram de 
solenidade de homenagem e despedida do Comandante 
da 4ª Região Militar, general Jorge Antônio Smicelato.

O evento ocorreu no 55º Batalhão de Infantaria Dio-
nísio Cerqueira, em Montes Claros e contou com a par-
ticipação de autoridades civis e militares. O general se 
despede do Exército Brasileiro após 44 anos de dedica-
ção, celebrando os avanços conquistados e, sobretudo a 
salvaguarda de valores, que na sua visão, são imprescin-
díveis a qualquer sociedade ordeira.

Na oportunidade, o general agradeceu ainda ao apoio 
dos parceiros que têm abraçado o Batalhão de Infanta-
ria na cidade, concitando à manutenção dessa coopera-
ção e colocando o Exército Brasileiro à disposição para 
continuidade dos apoios prestados. Após a solenidade, a 
despedida do general Smicelato foi coroada com a apre-
sentação de um projeto para crianças com transtorno 
do espectro autista, desenvolvida no Batalhão e enfim 
selada com um almoço de confraternização nas depen-
dências da Organização Militar, sediada na cidade desde 
1975.

A frota da Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) acaba de ser incre-
mentada com 29 novas viaturas que 
atenderão delegacias em diferentes 
localidades do estado. Os veículos, 
caracterizados e com compartilha-

mento para transporte de presos, 
foram entregues na quinta-feira (7), 
em solenidade no hangar da institui-
ção, na capital. Os recursos investi-
dos são da ordem de R$ 3 milhões, 
provenientes de emendas indicadas 

por deputados estaduais (seis) e por 
parlamentares da Bancada Mineira 
no Congresso Nacional (23). 

Na solenidade, o chefe da PCMG, 
delegado-geral Joaquim Francisco 
Neto e Silva, destacou a importância 

dos esforços coletivos para a viabi-
lização de melhorias na segurança 
pública. “A soma de todas as nossas 
energias pode nos levar mais longe 
e alcançar uma solução. Esses veí-
culos serão destinados a unidades 

que tanto necessitam deles para o 
desenvolvimento dos seus trabalhos 
de polícia judiciária”, observa ao ci-
tar que os municípios contemplados 
alcançam uma população estimada 
em 9 milhões de habitantes. 

As novas viaturas vão atender 
unidades policiais em Montes Claros 
e Rio Pardo de Minas e outras 26 uni-
dades do Estado.

ARMAS E INFRAESTRUTURA

Durante a entrega das viaturas, o 
chefe da PCMG ressaltou a expres-
sividade de repasses originários de 
emendas parlamentares, estaduais 
e federais, que têm sido destinados 
à instituição para melhorar as con-
dições de trabalho dos servidores 
e, consequentemente, refletir no 
aprimoramento da prestação de ser-
viços ao cidadão. “hoje, podemos 
perceber claramente que a nossa 
Polícia Civil está, sim, melhor orga-
nizada e com mais capacidade de 
executar com sucesso os recursos 

indicados nas emendas”, comemo-
ra.

Joaquim Francisco adiantou 
que está prevista, para os próxi-
mos dias, a entrega de mais de 
700 armas de fogo adquiridas com 
valores de indicações da Bancada 
Mineira no Congresso Nacional. 
Outro investimento pontuado na 
ocasião é a verba de R$ 28 milhões 
do governo estadual para a reforma 
de cem unidades da PCMG.

A cerimônia de entrega das via-
turas contou com a participação do 
secretário adjunto de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública (Sejusp), 
Jeferson Botelho, e dos deputados 
Bosco, representando os parlamen-
tares estaduais, e Diego Andrade, 
como representante dos demais 
parlamentares do Congresso Nacio-
nal. Também estiveram presentes, 
entre outros convidados, prefeitos, 
membros do Conselho Superior da 
PCMG e policiais civis vinculados às 
unidades contempladas com as no-
vas viaturas. (Agência Minas)

Investimentos somam R$ 3 milhões. Mais R$ 28 milhões serão aplicados pelo governo estadual na 
reforma de cem unidades da PCMG
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GIRLENO ALENCAR

Saga de Antonio Dó 
recebe roteiristas 
nesse domingo

Palestra aborda maternidade 
e carreira no mercado de 
trabalho

Ceanorte passa por processo de reorganização 
e modernização

Semad apresenta o projeto de lei 2.884/2021

Parque ecológico recebe limpeza em Montes Claros

Nesse domingo, a equipe de 
roteiristas chega a Montes Claros e 
seguem na segunda-feira para São 
Francisco e Chapada Gaúcha, para 
a produção do filme sobre Antonio 
Dó, com base no livro “A saga de 
Antonio Dó”, do escritor Petrônio 
Braz e de Saul Martins. No mês 
de agosto serão iniciadas as filma-
gens, que deverá ter como prota-
gonista o ator janaubenses Jackson 

Antunes. O advogado e escritor 
Petrônio Braz, de 94 anos, explica 
que o seu livro está na quarta edi-
ção, sendo que a ultima edição foi 
lançada em 2020 em Portugal.

Desde o ano de 1984 que Petrô-
nio Braz iniciou esse livro. A vida 
de Antônio Dó relata que após ser 
preso, por questões de demarca-
ção de terra com seu vizinho, ele 
fugiu da Delegacia em que estava 

preso. Recrutou um grupo de ho-
mens que, a partir de então, passou 
a segui-lo e juntos fizeram “justiça 
com as próprias mãos”. Durante 
19 anos, Antônio Dó percorreu o 
Norte de Minas, sul da Bahia e sul 
de Goiás. O período em que seu 
bando existiu foi marcado por um 
excesso de intervenções na admi-
nistração local por interesses par-
ticulares.

A Câmara da Mulher Empreen-
dedora da ACI, realiza na quarta-fei-
ra (13), às 18h30, no auditório da 
entidade, a  palestra ministrada por 
Juliana Souza, terapeuta integrativa 
especialista em mulheres empreen-
dedoras, com  o tema ‘maternidade 
é careira no mercado de trabalho’. 
Muitas vezes empreender acaba 
sendo a saída para vencer a falta 
de emprego e também conquistar 
os objetivos pessoais.  A terapeuta 
garante que o autoconhecimento 
influencia e resolve muita coisa 
na tomada de decisão feminina. 
“Como a mulher expressa suas 
decisões diante de suas demandas 
profissionais e maternais é o que 
vai determinar o caminho de suces-

so que ela pretende trilhar”, afirma 
Juliana.

Quando a mulher se torna mãe, 
estando no mercado de trabalho, os 
desafios se estendem para internos 
e desafios externos. Juliana explica 
que “um desses desafios externos 
é a falta de empatia do mercado de 
trabalho e das pessoas que convi-
vem com essa mulher. Nos desafios 
internos, emoções como medo, in-
segurança de perder o seu lugar no 
trabalho e a culpa de ter que deixar 
seus filhos com outras pessoas. Mo-
tivos esses que fazem muitas mulhe-
res desistirem da sua carreira profis-
sional”, acrescenta.

A palestra quer mostrar que é 
possível superar as dificuldades nes-

te processo. “Temos a oportunidade 
de desenvolver várias habilidades, 
mesmo com a maternidade, focando 
na organização e no gerenciamento 
do tempo. A questão é que muitas 
mulheres por falta de autoconheci-
mento, não reconhecem as habilida-
des que são desenvolvidas ao conci-
liar carreira e maternidade”.

Um estudo da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), mostra que cerca de 
50% das mulheres são demitidas até 
dois anos após o retorno da licen-
ça-maternidade e esse processo de 
crise faz com que muitas busquem 
soluções para superar esses desafios. 
O cenário hostil e a dificuldade em 
retornar ao mercado de trabalho, a 
necessidade de ficar mais próximo 

aos seus filhos faz com que muitas 
mulheres se movimentam em dire-
ção ao empreendedorismo. A roda 
de conversa que acontecerá na sede 
da ACI é um evento aberto ao públi-
co e que terá um ambiente acolhe-
dor e nutritivo de informações para 
ajudar as mulheres que estejam com 
dificuldades de lidar com o plane-
jamento da vida materna e carreira. 
Uma conversa no qual irá gerar valor 
na vida daquelas mulheres que que-
rem engravidar e estão empreenden-
do, mas não sabem como conciliar 
essas partes e também para aquelas 
que já estão cansadas e não estão en-
contrando uma forma para amenizar 
as dificuldades para se ter uma vida 
em harmonia.

A Central de Abastecimento do 
Norte de Minas (Ceanorte) está 
passando por um processo de 
reorganização e modernização, 
a fim de beneficiar produtores 
rurais, feirantes e consumidores 
em geral. Vinculada à Secretaria 
de Agricultura e Abastecimento 
da Prefeitura de Montes Claros, 
a Central está sendo gerenciada 
por Afrânio Eleutério Nogueira, 
mais conhecido como Júnior de 
Afrânio, que tem larga experiência 
no setor e promete empreender e 
dinamizar as atividades, a fim de 
valorizar ainda mais o logradouro 
público e seus frequentadores. São 
duas feiras semanais, às segundas 
e quartas-feiras.

Com 430 produtores cadastra-
dos, a Ceanorte é referência re-
gional e atende o Norte de Minas 

e parte do sul da Bahia, movimen-
tando um volume considerável de 
mercadorias, gerando emprego e 
renda. Está localizada na Vila Tel-
ma, em local estratégico para a 
chegada e saída dos produtores e 
feirantes, numa estrutura que vem 
passando por várias melhorias nos 
últimos anos, como a construção 
de um muro em torno do local com 
mais de 600 metros de extensão, 
além de banheiros. 

Na tarde dessa quarta-feira, dia 
6, foi realizada uma reunião na Se-
cretaria Municipal de Agricultura 
com a direção da Central e repre-
sentantes da MCTrans, dos carrega-
dores, dos lojistas e dos feirantes. 
A MCTrans fará demarcações no 
local e, em breve, serão definidos 
horários para entrada e saída de 
mercadorias. Durante a reunião, o 

secretário municipal de Agricultura, 
Osmani Barbosa, disse que a Pre-
feitura não está medindo esforços 
para dinamizar as ações no logra-
douro e que em breve serão anun-
ciadas novidades que vão surpre-
ender positivamente produtores e 
feirantes. “As dificuldades existem, 
mas estamos nos esforçando para 
fazer o melhor”, sintetizou.

Com experiência como produ-
tor rural e de hortifrutigranjeiros, 
Júnior de Afrânio também está 
otimista. O gerente entende que a 
equipe de coordenação é capacita-
da para realizar um bom trabalho e 
pede a colaboração de produtores, 
feirantes e lojistas para que as ino-
vações possam alcançar resultados 
positivos e benéficos à coletividade, 
beneficiada direta ou indiretamen-
te.

Uma reunião no formato virtual 
foi promovida nesta quinta-feira, 
pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) com participa-
ções de prefeitos e secretários 
municipais de Meio Ambiente dos 
municípios associados à Amams, 
com o objetivo do encontro 
de apresentar o Projeto de Lei 
2.884/2021, que prevê a constru-
ção de 32 Unidades Regionais para 
a Gestão de Resíduos (URGRS) e 
22 Unidades Regionais de Abaste-
cimento de água e Esgotamento 
Sanitário (URAE). Durante o en-

contro, mediado pela diretora de 
Resíduos Sólidos Urbanos e Drena-
gem de águas Pluviais, Juliana Oli-
veira de Miranda Pacheco, a Amams 
foi representada pelo presidente 
e prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’ e 
pelo vice-presidente e prefeito de 
Buenópolis, Célio Santana.

Para o presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, as insta-
lações das unidades operacionais 
irão contribuir na organização dos 
municípios quanto a sustentabili-
dade técnica e no fornecimento de 
serviços de esgotamento sanitário, 

abastecimento de água e gestão 
de resíduos sólidos urbanos. “A 
Amams, por meio da equipe técni-
ca, coloca à disposição o nosso pes-
soal para juntamente com a equipe 
da Semad prestarem informações 
quanto a adesão dos municípios a 
este projeto, bem como a elabora-
ção, planejamento e definição do 
modelo operacional dos serviços 
de saneamento básico e o destino 
final dos resíduos sólidos no âmbi-
to municipal para atender adequa-
damente às exigências de higiene 
e de saúde pública”, salientou o 
presidente da Amams.

O parque Professor Antônio Jorge, conhe-
cido como Mangues, próximo ao Conjunto 
habitacional José Corrêa Machado, recebeu 
limpeza pesada ontem, quando operários e 
máquinas pesadas das secretarias municipais 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável e de Serviços Urbanos (SSU) fizeram 
uma força-tarefa para limpar a área do Parque, 
melhorando o visual e contribuindo para a 
preservação do Meio Ambiente, em benefí-
cio da coletividade. O complexo contará com 
uma pista de caminhada de 2.800 metros de 
extensão, além de uma ciclovia com aproxi-
madamente três quilômetros. Será um espaço 

privilegiado para a prática de esportes e de 
outras atividades físicas.

O secretário municipal de Meio Ambien-
te, Soter Magno, afirmou que a limpeza é de 
suma importância. Ele frisou que o parque be-
neficiará diretamente cerca de 60 mil pessoas 
dos bairros próximos. Lembra que as ações, 
em parceria com a SSU, mostram a harmonia 
entre as duas pastas. “O vice-prefeito e secre-
tário Guilherme Guimarães sempre nos aten-
de e sabe da importância de manter nossos 
parques limpos e prontos a atender os anseios 
da população, no que diz respeito à prática de 
esportes, lazer e entretenimento”, concluiu.

O escritor Petrônio Braz

Juliana Souza
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Fonseca é atingido por uma granada e morre nos braços de Lorenzo. Davi revela 
à Olívia sobre seu namoro com Isadora. Eugênio conforta Joaquim. Matias afirma a 
Leônidas que voltará a ser o chefe de sua família. Joaquim vê quando Rafael e Isadora 
se beijam e tem uma crise. Julinha confessa à Arminda que perdeu no jogo o dinheiro 
doado por Darcy à LBA. Santa chega à casa de Julinha para desespero de Constantino. 
Úrsula teme que Joaquim atente contra a vida de Rafael. Onofre se preocupa com 

Felicidade. Davi fica apreensivo com a presença de Matias na fábrica. Santa sai às escondidas para encontrar Enrico. 
Joaquim procura Gaspar.

Neném/Paula vai atrás de Rose. Roni avisa que Juca terá que colocar máquinas 
caça-níqueis na padaria. Flávia/Guilherme comenta com Guilherme/Flávia que eles 
precisam falar com a Morte. Rose convida Neném/Paula para jantar em sua casa. Rose 
não aceita bem o pedido de tempo de Neném/Paula. Tigrão fica com ciúmes de Tina 
com Gabriel. A Morte encontra Guilherme, Flávia, Neném e Paula.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 44

Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

José Leôncio, Filó e Tadeu se despedem de Quim e Tião. Maria Marruá é picada 
por uma cobra. José Leôncio sai para cavalgar com Tadeu. O Velho do Rio se es-
força para salvar a vida de Maria Marruá, que está em risco. Velho do Rio cuida de 
Juma. Irma chega ao Pantanal.

Franciely surpreende Silvestre e o beija pela primeira vez na boca. Silvestre des-
maia de emoção. Padre Gabriel conversa com Gustavo e pede para o irmão ter mais 
calma no que desrespeito ao entendimento dele a respeito de Cristóvão. Fátima 
conversa com Estefânia e diz que Cristóvão pediu demissão. Já Cecília revela que 
Franciely irá ficar com o emprego. Gustavo diz para a esposa que Cristóvão não é 
quem imaginavam e que Fátima precisa tomar cuidado. Fabiana e Didi colocam o 

plano em ação para desmascarar Bárbara e Frida. 

‘BBB 22’: alerta treta! Eslovênia 
revela atitude controversa de Maria 
e diz estar ‘morrendo de medo’

Maíra Cardi se pronuncia sobre empresa 
de treinamento baseada em sucesso de 
Arthur Aguiar no ‘BBB 22’

Maíra Cardi virou assunto em no-
tícias de que ela estaria com planos 
de abrir uma empresa de treinamento 
para reality show baseada no sucesso 
de Arthur Aguiar no ‘BBB 22’. Confi-
ra o que a coach tem a dizer sobre o 
assunto:

Maíra Cardi se pronunciou sobre 
as notícias de que ela estaria planejan-
do abrir uma empresa após a saída de 
Arthur Aguiar do “BBB 22”. No reality, 
o ator conquistou a torcida com sua 
inteligência de jogo e habilidade na 
argumentação. Com isso, o brother 
foi escolhido para encarar o Quarto 

Secreto no Paredão falso, retornando 
na tarde desta quinta-feira (07).

Segundo a notícia dada por Leo 
Dias, do Metrópoles, Maíra pretende 
abrir uma empresa de treinamento 
para realities inspirada no marido. A 
ideia seria que a empresa ajude os par-
ticipantes no antes, durante e depois 
do reality show.

Nesta quinta, Maíra usou as redes 
sociais para comentar a notícia. Segun-
do a coach, ela abrirá uma empresa de 
gerenciamento de redes sociais.

“Existe um furo no mercado, uma 

dificuldade das pessoas encontrarem 
administradores de rede social, eu 
tinha muita dificuldade de achar e eu 
acho que é uma coisa que pode ajudar 
muita gente não só a galera do reality, 
mas a influência de modo geral”, disse 
ela.

Segundo Maíra Cardi, ela pretende 
fundar a empresa para cobrir uma de-
manda que existe e, além disso, gerar 
novos empregos às pessoas.

“O objetivo da empresa é dar em-
pregos, ajudar o mercado que, sim, 
tem essa dificuldade tanto de influen-
te quanto de qualquer coisa”, comple-
tou.

Eliminada do ‘BBB 22’, Eslovê-
nia participou do spin-off ‘Fora da 
Casa’. Como de costume, ela teve 
que revelar uma fofoca relacionada 
ao programa e decidiu contar uma 
situação bem recente envolvendo a 
Maria. Confira!

Recém-eliminada do “BBB 22”, 
Eslovênia participou do programa 
“Fora da Casa”, comandado por 
Ana Clara. Como de costume, a 
apresentadora pediu para que ela 
contasse uma fofoca relacionada 
ao programa (+ na participação de 
Larissa, ela escolheu revelar uma 
“fake news”, relembre!). A miss, 
então, contou uma situação que 
aconteceu na última quarta-feira 
(06) envolvendo Maria, expulsa do 
reality show após acertar um balde 
na cabeça de Natália.

“A gente fez um grupo [no 
WhatsApp] e botou a galera que tá 
saindo da casa. Uma pessoa especí-
fica saiu do nada, não falou nada. 
Foi a Maria. Eu também soube que 
a Maria me deu unfollow assim que 
ela saiu da casa. As pessoas pensam 
que o Lollipop estão mil amores, 
mas tem gente que não. Porque 
Maria, em relação a mim, deu un-
follow e saiu imediatamente do 
grupo”, relata Eslovênia.

Ana Clara ficou chocada com a 

PROgRAMAçãO DA SEMANA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
19:30

Dublado em português - 2D
19:00

The Batman

Legendado em português - 2D
20:00

Dublado em português - 2D
13:30
17:10
20:50

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

14:00

16:30

Morbius
Dublado em português - 2D

15:30
18:30

Legendado em português
21:00

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

14:15
17:00
19:45

Sessão 
Cinematerna

TERçA-FEIRA, 
12/04/2022 as 14:00 

 

 “Os Caras Malvados” 

Dublado 2D na sala 02

revelação. “Isso não é uma fofoca, 
eu tô comentando uma coisa que 
aconteceu”, justificou Eslovênia. 
“Não, você tá fazendo uma fofo-
ca”, rebateu a apresentadora, que 
ainda tentou colocar mais lenha na 
fogueira. “Será que ela tem algum 
problema contigo?”, questionou. 
“Eu tô morrendo de medo de falar 
com ela. Sei lá o que ela vai falar 
comigo. Só sei que eu dei unfollow 
de volta nela”, diz a miss.

MARIA, DO ‘BBB 22’, EXPLICA 
POR QUE SAIU DO GRUPO DOS 
EX-BROThERS

Pouco tempo depois de o pro-
grama ir ao ar, Maria utilizou o 
Twitter para mandar um recado 
direto para Eslovênia e se justifi-
car. “Oi, Eslô, eu odeio grupos de 

WhatsApp, principalmente, quan-
do metade nem se fala. E se quiser 
conversar, a minha DM é aberta. Eu 
teria te chamado lá, mas já que o 
assunto começou em público, vou 
terminar dando minha versão por 
aqui também. Um cheiro”, escre-
veu.

Maria também justificou o fato 
de ter parado de seguir Eslovênia 
nas redes sociais. “Unfollow foi 
uma galera e alguns já resolveram 
no privado”, garantiu. Um seguidor 
explicou à atriz como ativar uma 
função no aplicativo que impede 
que números que não estejam nos 
contatos te adicionem em grupos. 
“Depois de ter sido colocada num 
grupo sem me comunicarem ou 
perguntarem, eu descobri essa fun-
ção e usei”, alfinetou.
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   8ª EDIÇÃO DA COPA JOSÉ MARIA MELO 

Competição inicia neste fim de semana 
em Montes Claros

Atlético iniciará busca por feito que só seis clubes 
brasileiros alcançaram

Começa neste fim de semana, 
em Montes Claros-MG, a 8ª edição 
da Copa José Maria Melo. Com a 
participação de equipes das catego-
rias sub-12, 14, 16 e 18 masculino 
e categoria feminina, sem separa-
ção por idade, o jogo de abertura 
promete um verdadeiro espetáculo. 
“Com muito entusiasmo anuncia-
mos que este jogo será muito rele-

vante para toda a região, pois será 
uma disputa amistosa entre o time 
da casa, o Cassimiro, e o time Atlé-
tico Mineiro, categoria de base 14 
anos”, diz Maurício Sérgio, respon-
sável por viabilizar a vinda do clube 
do Galo para abertura da copa.

Diferente de 2021, este ano os 
admiradores de um bom futebol 
poderão prestigiar as partidas. “De-

vido à situação de pandemia, a 7ª 
edição da competição não pode 
contar com a presença do público. 
Porém, este ano, seguindo todas 
as orientações de medida de segu-
rança em relação ao coronavírus, 
será possível o retorno da torcida 
no Estádio José Maria Melo”, expli-
ca Maurício Sérgio, que é um dos 
apoiadores da iniciativa que vem 

contribuindo, de forma muito rele-
vante, para alavancar o esporte em 
Montes Claros e região.

De acordo com o organizador 
Marlon Araújo, a competição deve 
durar um mês. “é muito importan-
te a copa para região porque vários 
jovens talentos, de diversas cidades 
da região, têm a oportunidade de 
participar de uma grande competi-

ção e, em algum momento, serem 
vistos por grandes clubes”, diz. Ele 
também pontua que a iniciativa tem 
se destacado ao longo anos, uma 
vez que tem revelado muitos atle-
tas. “Temos muitos atletas que hoje 
estão nos grandes times de Minas, 
como o Cruzeiro e o Atlético”, com-
plementa. 

Nesta edição participam 55 

equipes de 15 municípios do Norte 
de Minas. O jogo de abertura, com 
a participação do time Atlético Mi-
neiro, será realizado no campo do 
Cassimiro, Estádio José Maria Melo, 
no próximo sábado (09), a partir 
das 16h30. A entrada é 1kg de ali-
mento não perecível. (ANA PAULA 
PAIXãO – Colaboradora)

O Atlético iniciará, no domingo 
(10), às 16h, no Mineirão, a busca 
por um feito que apenas seis clu-
bes conseguiram. Desde o início 
do Campeonato Brasileiro, em 
1971, somente seis equipes con-
quistaram o bicampeonato con-
secutivo. O Galo, apontado como 
um dos favoritos, tenta repetir o 
feito.

No ano passado, o Alvinegro 
quebrou um jejum de 50 anos 
sem levantar a taça do Campeo-
nato Brasileiro. Com uma campa-
nha incrível, venceu a competição 
com 13 pontos a mais do que o 

vice-campeão Flamengo. 
De 1971 para cá, os seguintes 

times foram campeões duas vezes 
seguidas: Palmeiras (1972 e 1973 
e 1993 e 1994), Internacional 
(1975 e 1976), Flamengo (1982 e 
1983 e 2019 e 2020), Corinthians 
(1998 e 1999), São Paulo (2006, 
2007 e 2008) e Cruzeiro (2013 e 
2014).

O Atlético larga como um dos 
favoritos no Brasileirão. Campeão 
mineiro e da Supercopa, o time 
tem 85,4% de aproveitamento na 
temporada (são 13 vitórias, dois 
empates e uma derrota em 2022).

MELhOR INíCIO DESDE TELê

Esse, inclusive, é o melhor iní-
cio de temporada do Atlético desde 
1988, quando a equipe era coman-
dada por Telê Santana. O aprovei-
tamento de 85,4% dos pontos dis-
putados – exatamente o mesmo 
percentual daquele Galo de 1988, 
que rumou ao título mineiro sobre 
o arquirrival Cruzeiro, o último de 
Telê no comando alvinegro.

Naquela sequência dos anos 
1980, Vantuir Galdino dirigiu à beira 
do gramado em duas partidas.

De lá para cá, são mais de três 

décadas sem números tão bons. A 
marca atual foi alcançada na vitória 
por 2 a 0 sobre o Deportes Tolima-
COL, na última quarta-feira, na es-
treia no Grupo D da Copa Liberta-
dores. Com o resultado, o Atlético 
se tornou o primeiro time brasileiro 
a vencer o adversário em Ibagué, na 
Colômbia.

O primeiro passo para buscar o 
bicampeonato consecutivo será na 
tarde deste domingo, no Mineirão. 
O Galo recebe o Internacional, às 
16h, pela rodada de abertura do 
Campeonato Brasileiro. (Superes-
portes) Hulk foi o artilheiro do Atlético no título brasileiro de 2021

O superintendente da Santa Casa, Maurício Sérgio; 
o presidente do Atlético Mineiro, Sérgio Coelho e; o 

organizador da competição, Marlon Araújo
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MINÉRIO DA REgIãO 

Anos atrás se falou muito na extração de MINERIO aqui no 
Norte de Minas, inclusive GáS NATURAL, tanto em Grão Mo-
gol como em outras cidades. Provocou uma verdadeira cor-
rida de empresários comprando grandes áreas neste sertão, 
pois é realmente um excelente investimento. Mas até hoje, 
nada aconteceu e tudo ficou mesmo nas notícias dos jornais. 
Temos aqui não só rico minério, gás natural, como também 
outras preciosidades que não foram descobertas. 

ATÉ QUANDO

As pesquisas eleitorais mais recentes fazem piscar no le-
treiro da sucessão presidencial uma pergunta nova. Já não se 
questiona se há possibilidade de surgimento de um candidato 
viável na terceira via. Tampouco se indaga se haverá ou não 
segundo turno. O que se questiona agora é o seguinte: até 
onde vai o crescimento de Bolsonaro que continua subindo 
como foguete, pois o povo está mesmo cansado daqueles que 
saquearam o país.

OLHOS NO CÉU

Começou a época de olhar para cima. Agora em abril há a 
chuva de meteoros Lirídas, um eclipse do Sol e uma bela Lua 
cheia (conhecida como “Lua Rosa”), além de boas chances de 
observar Mercúrio a olho nu.

OUTONO

Sinais do outono 2022 já começaram a aparecer em várias 
cidades do Rio Grande do Sul, que registraram temperaturas 
entre 10 e 13 graus Celsius. A redução do nível de calor, que 
acena com “tardes de temperatura agradável” e noites mais 
frias, marca o começo oficial do outono no Brasil, que teve 
seu início em 21 de março.

CASAMENTO EM TIRADENTES 

MUITOS E MUITOS montes-clarenses, já estão em TIRA-
DENTES, quando, logo mais teremos o belo casamento que 
unirá os jovens, CECíLIA E AUGUSTO, filhos de Eninho e Ma-
ria Clara Rebello Faria, Tadeu e Beth Mendonça Veloso Lage. 
A cerimônia religiosa aconteceu ontem, na bela matriz da 
cidade. hoje, os noivos e seus papais estarão recebendo os 
cumprimentos na pousada ‘Brisa da Serra’. Infelizmente, não 
deu para atender o gentil convite.

12 SOcial

A MAIOR EMPRESA de segurança da região, ou seja, a QUALITY 
voltará a fazer segurança da FEIJOADA DO ThEO, no dia 30 no ‘Vichi 
Maria’. Como sabem, só terão acesso as pessoas que estiverem vestidas 
com a CAMISETA. Espero que ninguém apareça sem a mesma pois será 
barrado na portaria.

EM NOSSA VIZINHANçA: Protestos contra o presidente Pedro Cas-
tillo se espalham pelo Peru e confrontos deixam mortos e feridos. En-
quanto isso, na Argentina, o Governo deixará de cobrar teste e vacinação 
para entrada de viajantes. 

OS SHOWS ao VIVO com voz e violão, tem feito um senhor sucesso 
no BARZINhO FALA FINA. Som baixo, boas músicas e começa sempre 
entre 19 h e 22h, mas o bar continua com shows pelos televisores.  Sem-
pre gosto de ficar ali revendo os amigos pois como sabem, comandei 
por 12 anos, o histórico ThEO’S hOUSE que era da minha propriedade 
e depois o charmoso BARZINhO DO ThEO, durante a Exposição Agro-
pecuária. Infelizmente, depois que retiraram o BARZINhO DO ThEO do 
parque a festa perdeu o Glamour. é o que todos comentam...

CORRIDA ELEITORAL: União Brasil, MDB, PSDB e Cidadania disse-
ram que anunciarão em 18 de maio um nome único para representar a 
terceira via nas eleições para a Presidência.

BOLSONARO vetou o projeto de Lei Paulo Gustavo, que previa a 
destinação de R$ 3,86 bilhões para o setor cultural, duramente afetado 
pela pandemia. Segundo a Secretaria-Geral da Presidência, a proposta 
foi rejeitada por não se atrelar ao interesse público. A Câmara pode der-
rubar o veto.

MARCOS E LILIAN AMARAL NARCISO, transferiram mesmo resi-
dência para SãO GONçALO DO RIO PRETO, onde estão comandando 
bela pousada e alugando casas. Certíssimos em procurarem QUALIDA-
DE DE VIDA. Aí se eu pudesse ir morar no meu ‘cantinho’ em Arraial D’ 
Ajuda...

PELO QUE TUDO INDICA, o frio chegará mais cedo este ano aqui 
em Montes Claros. Por isso mesmo, as boutiques já estão lançando, em 
grande estilo, os modelos da coleção Outono/ Inverno. 

E NãO SE ESQUEçAM de que a partir de segunda-feira, estaremos 
lançando a camiseta da FEIJOADA DO ThEO que serão em número li-
mitadas. Portanto, reservem logo as suas nas boutiques, SAPAZZIO, CIN-
ThIA MAISON, Só LUNA, SL STORE, ADA TRAND e na Drogaria Minas 
Brasil do Shopping Center.

VAP & VIP

O DESTAQUE deste final de semana é a maravilhosa, INÊS 
SÁ MIRANDA. Para quem não sabe, ela tem grande visão no 
setor empresarial e está sempre trabalhando nas empresas 
junto com o esposo, Jair e os filhos: Pavilo e Paul.

FAMÍLIA SEMPRE UNIDA: Léo e Maithê Mendes Colares 
que estão em Tiradentes, com os filhos: André, Victor e; a 
nora, Beliza (Liza) Correia Colares.

OS MELHORES CANTORES ESTARÃO SE 
APRESENTANDO NA “FEIJOADA DO THEO”

TUDO SENDO ORGANIZADO com muito profissionalismo 
para que depois de dois anos sem a realização da tradicio-
nal FEIJOADA DO THEO volte dia 30 no VICHI MARIA para 
a grande CONFRATERNIZAÇÃO DOS AMIGOS. Impres-
sionante a procura pelas CAMISETAS, que serão lançadas 
na segunda-feira nas melhores boutiques da cidade, junto 
com o CONVITE que dará acesso ao SORTEIO DE RICOS 
BRINDES. Hoje, vou ilustrar esta página com amigos que 
estão sempre me prestigiando como o prefeito de Janaúba, 
ZÉ APARECIDO, que já confirmou presença com sua linda 
esposa, a farmacêutica, Mônica Araújo Macedo.

QUANDO a camiseta foi na cor preta, recebendo os jovens, 
Andray Veloso e Rafael Frota. 

MARILÚCIA PIMENTA, que sempre comandou o farto buf-
fet da feijoada, estará aniversariando na próxima segunda-
feira. Viva para Marilúcia. 

RECEBENDO João Caetano Canela e Cristina, que esteve 
comemorando aniversário ontem.

UM CLOSE em duas grandes mulheres: Glorinha Mamelu-
que e Ivana Ferrante Rebelo, atual presidente da Academia 
Montesclarense  de Letras.

RECORDAR É VIVER: Quando eu promovia o baile dos Fa-
zendeiros no Clube da Rural, numa mesa com os amigos, 
Sérgio e Carla Sampaio Athayde.

COM A CAMISETA azul, Fátima Turano e Eliziário Resende 
que foram curtir o feriadão da Semana Santa, em Arraial.

RÓGERIO E SÉRGIO ATHAYDE, com Xande do grupo Har-
monia do Samba, merecem aplausos pela organização per-
feita da BAIANEIRA, que acontecerá logo mais no Parque de 
Exposições. Realmente este megaevento vai marcar a tem-
porada e vou prestigiar estes amigos queridos com todos no 
‘Camarote do Favorito’, logo mais.


